
El Gobernador de la provincia confió en lograr la unidad del Frente de Todos en 
Tierra del Fuego, aun cuando este miércoles puedan presentarse dos alianzas por 
separado. Consideró que “es lo mejor para la provincia” y remarcó la importancia 
de aportar dos diputados al oficialismo nacional. También informó sobre la reu-
nión reservada que tuvo con el presidente Alberto Fernández, donde renovó su 
compromiso de prorrogar el subrégimen industrial. “Yo le he pedido celeridad en 
el anuncio, para tranquilidad de todos los fueguinos y de todos los trabajadores 
involucrados en la industria tecnológica, además de las empresas, que necesitan 
tener seguridad”, dijo. Ayer recorrió las instalaciones del hospital regional Us-
huaia, luego del incendio intencional de un paciente internado en salud mental, y 
afirmó que los fondos para la reconstrucción y la ampliación que quedó pendiente 
del gobierno anterior “están garantizados”.

El presidente de la Nación Alberto Fernández, junto al Intendente de Us-
huaia Walter Vuoto, lanzó el Programa Conectar Igualdad Ushuaia que per-
mitirá acceder a computadoras a 625 alumnos de tres escuelas primarias 
experimentales de la ciudad capital. Luís Galli, CEO de Newsan, destacó 
que “estamos convencidos que las empresas generamos valor económico, 
pero a la vez debemos generar impacto social y económico todos los días. 
Es lo que venimos haciendo desde hace 30 años”. También anunciaron la 
construcción de la primera residencia para adultos mayores. Por otra parte 
el primer mandatario nacional señaló que “vamos a vacunar a mucha velo-
cidad y vamos a salir de esta pesadilla que es la pandemia”. Págs. 6-7
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En una jornada que el dólar blue alcanzó su máximo en el año, el Presidente sostuvo que “es 
un mercado muy inestable” y que están trabajando para “custodiarlo”. “Hay mucha gente 
que especula con el tema del dólar y puede hacer mucho daño”, dijo.

Un nuevo cargamento de vacunas Sinopharm procedentes de China llegó al país para la campaña nacional de vacunación contra la Co-
vid-19. Se trata del tercer avión de la jornada con inyecciones.

Alberto Fernández 

“Tenemos un problema claro con la
inflación que estamos tratando de controlar”

Buenos Aires.- “Necesitamos que los precios vuelvan a 
su precio habitual”, sostuvo el presidente Alberto Fer-
nández en una entrevista que brindó en Radio 10. Al ser 
consultado si, además de la pandemia, lo preocupaba 
la economía, en una jornada que el dólar blue volvió a 
escalar, el mandatario admitió: “Tenemos un problema 
claro con la inflación que estamos tratando de contro-
lar”. 
En esa línea, justificó que es “muy difícil” atacar la infla-
ción porque “en Argentina hay un oligopolio que mane-
ja la industria alimenticia, que es un marcador de precios 
y es muy difícil de controlar”. 
“El dólar blue es un mercado muy inestable”, afirmó, 
al recordar que una reciente  suba en una jornada fue, 
según la información oficial, por la compra de “300 mil 
dólares”. “Estamos muy encima para que esté custo-
diado por nosotros”, sentenció, antes de señalar que el 
ministro “Martín (Guzmán) está haciendo un trabajo 
con las variaciones del dólar”. Y concluyó: “Hay mucha 
gente que especula con el tema del dólar y puede hacer 
mucho daño”. 
Con respecto a la recuperación de la economía, el Pre-
sidente se entusiasmó con septiembre. “Visualizo con 
mucho optimismo la puerta de salida cuando ya este-
mos vacunados”, dijo. En esa línea, agregó que “me 
gustaría que para septiembre hayamos alcanzado un nu-
mero importante de vacunados, llegar a los menores de 
18 años con su dosis”. 
“Si con todo lo que esta pasando la Argentina crece, 
cuando superemos todo esto, vamos a tener un repunte 
muy importante en el país”, añadió. 
Por otra parte, preguntado sobre los varados en el ex-
terior por las recientes medidas de restricción para in-
gresar a la Argentina, Fernández auguró que  “puedan 
volver” pero, al mismo tiempo, recordó que “todavía 
no está terminada la pandemia” de coronavirus. “La 

variante Delta tiene la cualidad de tener una velocidad 
de contagio impresionante”, sostuvo el jefe de Estado, 
antes de insistir: “Les he dicho de mil modos a los ar-
gentinos que me ayuden tratando de no viajar porque el 
virus viene en avión”.

“ESTAMOS MUY ENCIMA DEL DÓLAR, HAY 
GENTE QUE ESPECULA Y LE QUIERE HACER 

DAÑO AL GOBIERNO”

El jefe de Estado, Alberto Fernández, se refirió a la vo-
latilidad del mercado paralelo del dólar blue que en los 
últimos días mostró subas luego de meses de estabili-
dad. “Estamos muy encima del dólar, hay mucha gente 
que especula y le quiere hacer daño al Gobierno”, advir-
tió el jefe de Estado en diálogo con Radio 10.
“Hay capitales que quedaron a la época de Macri que 
están tratando de salir por el dólar Contado con Liqui-
dación y eso mueve un poco el precio. El dólar blue es 
un mercado muy inestable, la otra vez subió 7 pesos 
y registramos una compra de 300.000 dólares. O sea, 
300.000 dólares te hacen subir 7 pesos el dólar blue”, 
alertó durante una entrevista de más de una hora con 
Jorge Rial, conductor del programa radial Argenzuela.
“Estamos muy encima del dólar, tratando de que el 
tema esté controlado, custodiado por nosotros. Mar-
tín Guzmán y Miguel Pesce hacen un trabajo enorme 
para tener un seguimiento de las variaciones del dólar 
lo más perfectas posibles, ahora se sumó la CNV a la 
tarea, para que ningún pícaro genere zozobra. Con al-
guien que compre u$s300.000 el dólar puede subir 7 pe-
sos. Hay mucha gente que especula, quiere hacer daño 
y lastimar al gobierno, y eso pasa, como lo hemos visto 
muchas veces en la Argentina”, agregó el mandatario en 
diálogo con Radio 10.
En otro tramo de la entrevista se refirió a la inflación y el 

control de precios. “En la Argentina hay un oligopolio 
que maneja la industria alimenticia, que marca precios 
y es muy difícil de controlar”, denunció el mandatario.
“Tenemos un problema claro con la inflación y por eso 
tomamos las medidas con la carne, que tuvo un incre-
mento absolutamente injustificado, para que haya una 
mayor oferta y los precios vuelven a su lugar”, afirmó.
Sin embargo, se mostró muy optimista con una fuerte 
recuperación de la economía para septiembre próximo, 
cuando se estima la campaña nacional de vacunación 
alcance a la mayoría de los argentinos con dos dosis y a 
los menores de 18 años vacunados.
“Estamos en un proceso donde la economía empieza 
a funcionar mejor y el empleo mejora. A la gente que 
está en la pobreza la estamos asistiendo con la Tarjeta 
Alimentar. Creo que para septiembre podemos llegar a 
tener un número de vacunación muy importante, a los 
menores de 18 años, que todos tengan la segunda dosis, 
y ahí arrancar con todo. Con todo lo que nos está pa-
sando, la Argentina está creciendo, si logramos superar 
los escollos, del sector hotelero, gastronomía, turismo, 
vamos tener un repute de la producción y el consumo 
enorme”, aventuró el jefe de Estado.
La reconstrucción de la actividad económica “empieza 
a funcionar”, agregó y enfatizó que “van 11 meses de 
recuperación de empleo formal en la industria”.

Campaña de Vacunación

Arribó otro vuelo de China con más de 760 mil dosis de vacunas Sinopharm

Buenos Aires.- Un cargamento de 768 mil dosis de va-
cunas Sinopharm llegó esta tarde de lunes al país proce-
dente de China para sumarse al plan de inoculación que 
lleva adelante el Gobierno nacional y fue recibido por el 
jefe de Gabinete, Santiago Cafiero.
El vuelo AR1075 de Aerolíneas aterrizó en Ezeiza a las 
18.50 de este lunes, procedente de Beijing y operado por 
un Airbus 330-200, matrícula LV-FVH.
Con este cargamento y los otros dos vuelos, el que ate-
rrizó por la mañana procedente de Estados Unidos con 
733.000 dosis de la vacuna AstraZeneca y el de Aerolí-

neas que arribó a las 16.02 desde Moscú con la Sputnik, 
Argentina superará los 30 millones de vacunas recibidas 
para su plan de inoculación.
En tanto, el vuelo de Aerolíneas Argentinas que partió el 
domingo desde Ezeiza hacia Beijing pasado el mediodía, 
y que tiene previsto estar de regreso con otra partida de 
Sinopharm el martes, despegó esta tarde de lunes desde 
China con rumbo a Madrid, donde realizará una escala 
técnica de reabastecimiento.
El Airbus 330-200, matrícula LV-FIV, dejó el aeropuerto 
internacional de la capital china a las 16.30 de este lunes.

“Necesitamos que los precios vuelvan a su precio 
habitual”, sostuvo el presidente Alberto Fernández.
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Buenos Aires.- La inflación se mantuvo alta en junio y 
no cederá en los próximos meses, según coinciden eco-
nomistas que trabajan en las consultoras más reconoci-
das.
El Índice de Precios al Consumidor (IPC) habría tenido 
un aumento de entre 3% a 3,6% en el sexto mes del año, 
impulsado por la persistente suba de los alimentos, en 
especial por la carne vacuna tras el “cepo” a las expor-
taciones.
Con un fuerte golpe sobre la clase media y los “secto-
res populares”, los incesantes incrementos de la comida 
y las bebidas preocupan al Gobierno y complican sus 
chances electorales en el conurbano bonaerense, su 
principal bastión. Es por eso que tiran toda la carne al 
asador para reactivar el consumo y el empleo.
También habría pesado la eliminación del programa Pre-
cios Máximos, el incremento de 6% en las boletas de gas 
y un arrastre por el alza de 5% en la segunda mitad de 
mayo.
El dato oficial lo dará a conocer el Instituto Nacional 
de Estadística y Censos (Indec) este jueves 15 de julio 
a las 16.
Lorenzo Sigaut Gravina, director de Análisis Macroeco-
nómico de Equilibra, proyectó que la inflación de junio 
fue de 3%.
La consultora, que tiene en su equipo a Martín Rapet-
ti, Lorena Giorgio, Belén Bentivegna y Florencia Blanc, 
emitió este lunes un informe sobre los precios relativos, 
en el que advierte que “tras un primer semestre de pa-
ridad entre precios y salarios”, prevén una mejora de 2 
puntos porcentuales del poder adquisitivo en la segunda 
mitad del año por la reapertura de las paritarias, las su-
mas fijas y un descenso de la inflación, “gracias al uso 
intensivo del ancla cambiaria y tarifaria”.
En este contexto, en Equilibra anticipan que la fórmula 
de movilidad previsional (jubilaciones, pensiones y asig-
naciones) arrojaría un incremento de 45% y se quedaría 

corta frente a la inflación anual, con lo que el Gobierno 
tendrá que otorgar un aumento extra; y que el atraso de 
las tarifas de los servicios públicos se volverá significa-
tivo y los subsidios treparían a 3% del PBI a fin de año, 
cerca del récord de 2014 (3,9%).
La consultora Ecolatina midió 3,6% de inflación para el 
Gran Buenos Aires (GBA), con un “leve alza” respecto 
a mayo.
Joaquín Waldman, analista de Ecolatina, apuntó: “Para 
los próximos dos meses esperamos que se retome el 
sendero de desaceleración parcial en el que se venía pre-
viamente, pero con 3,2% en julio y 3% en agosto”.
Y señaló que los alimentos y bebidas, en especial la carne 
vacuna, siguen empujando el índice, aunque también ha-
bría influido el desarme del programa Precios Máximos.
“Hubo muchos productos que estuvieron congelados 
durante un tiempo. Más allá de los problemas de dis-
tribución y escasez que tenía el programa, cuando se lo 
eliminó hubo remarcaciones”, indicó Waldman.
Guido Lorenzo, director Ejecutivo de Labour, Capital & 
Growth (LCG) estimó que la inflación de junio rondó 

el 3,5%, con una suba de 3,4% en Alimentos y Bebidas, 
aunque “hubo rubros que registraron aumentos impor-
tantes, algunos relacionados con vuelos (viajes) y algo de 
indumentaria”.
Para el economista, “el efecto de la reapertura de las pa-
ritarias se va a ver en agosto/septiembre; mientras que 
para julio esperamos que el índice siga navegando en ese 
rango de entre 3% a 3,5%”.
En la medición de alta frecuencia de LCG se observa 
que la primera semana de julio cerró con una suba de 
1,1% en alimentos y bebidas, con las verduras que trepa-
ron un 4,9% semanal; mientras que en las últimas cuatro 
semanas, la inflación promedió el 3,1% en este rubro.
Otro indicador de alta frecuencia es el del Centro de Es-
tudios Económicos y Sociales (CESO) Scalabrini Ortiz, 
que registró una “inflación de supermercados” de 0,4% 
en la primera semana de julio y de 2,5% respecto al mes 
anterior.
En Empiria Consultores calcularon para junio una infla-
ción de 3,1%, que no perforará el 3% en julio y agosto.
“Puede haber un par de meses incluso abajo de 3% antes 
de las elecciones, con todo pisado para llegar. La contra-
cara que vemos de eso es que después de las elecciones 
la inflación va a subir nuevamente. Para 2022 esperamos 
una inflación superior a 2021”, afirmó Francisco Gis-
mondi, director Macroeconómico de Empiria.
Analytica, la consultora que dirige Ricardo Delgado, re-
gistró un 2,9% de aumento de precios en junio, con un 
3,5% de “estacionales”.
Asimismo, la Fundación Libertad y Progreso (LyP) pro-
nosticó que la inflación de junio fue 3%, que en seis me-
ses de 2021 acumuló 25,1% y que en todo el año rondará 
el 50%.
“La gran mayoría de los países prefieren hacer esfuerzos 
de corto plazo para mantener niveles bajos de inflación, 
ya que el costo de no realizarlos es mayor”, criticaron 
desde LyP.

Los alimentos y bebidas siguen presionando, en un mes que tuvo la suba de tarifas de gas. La reapertura de paritarias podría darle alivio 
al Gobierno en el segundo semestre, de acuerdo a economistas.

El encuentro virtual se produjo entre la secretaria de Comercio Interior, Paula Español, y los principales referentes de la Intercámara de 
Consumo Masivo. Los empresarios defenderán el cumplimiento de Súper Cerca porque quieren un tope a los precios, en un marco de crisis.

Según analistas no perforará el 3% entre julio y agosto

La inflación de junio cerró en torno a 3,5%

El avance de los precios no se detiene.

Reunión con Comercio 

Precios de alimentos: empresarios controlarán Súper Cerca

Buenos Aires.- Mientras perdura la tensión con la Unión 
Industrial Argentina (UIA) y el sector alimenticio, em-
presarios supermercadistas se comprometieron con el 
Gobierno en controlar el cumplimiento del flamante 
plan Súper Cerca, los 70 productos con precios conge-
lados por seis meses, y creen que podrá funcionar como 
tope a los aumentos.
El poderoso gesto empresarial se produjo en el marco 
de un encuentro virtual entre la secretaria de Comer-
cio Interior, Paula Español, y representantes de cadenas 
provinciales de supermercados; autoservicios mayoris-
tas; y almacenes de todo el país. El diálogo en torno al 
plan Súper Cerca fue entre la funcionaria y la Intercá-
mara de Consumo Masivo, compuesta por: la Federa-
ción Argentina de Supermercados (FASA); la Cámara 
Argentina de Supermercados (CAS); la Cámara de Dis-
tribuidores y Autoservicios Mayoristas (CADAM); y la 
Confederación General Almacenera (CGA).
El presidente de FASA, Víctor Palpacelli, aseguró a 
BAE Negocios: “Vamos a acompañar los programas de 
la Secretaría de Comercio Interior para buscar solucio-
nes a la problemática de los precios. Fue una reunión 
muy productiva”.
Asimismo, Palpacelli afirmó que todas las entidades so-
licitaron la inclusión en el programa de cortes populares 
de carne, que actualmente se distribuyen en las grandes 
cadenas de hipermercados. “Pedimos rever esta situa-
ción porque creemos que puede ser un muy buen pro-
grama federal”.

TOPE A PRECIOS

Por su parte, el titular de CADAM, Víctor Fera –tam-
bién dueño de Maxiconsumo- afirmó que “la reunión 
fue muy buena porque todo el mundo buscó apoyar; ya 
sea CAS, FASA, el sector almacenero y nosotros como 
empresarios mayoristas”.
“Acá está la oportunidad de ayudar, trabajar, y poner 
tope a precios en alimentos que hoy salen 50% más ca-
ros. Súper Cerca va a salir bien, independientemente de 
que la inflación es otra cosa, pero le va poner techo a 
otros artículos”, se explayó Fera.
En tanto, el presidente de la CGA, Fernando Savore, 

dijo que el plan “da muchas oportunidades a las pymes 
para que cubran espacios en las góndolas, cuando no 
estén los 70 productos”. Mientras señaló que hay cierto 
retraso en el abastecimiento, destacó que “si las marcas 
conocidas no llegan, hemos hablado para que se pueda 
hacer un reemplazo por un producto de igual o mayor 
gramaje, elaborado por una pyme”.
Finalmente, el titular de la Cámara de Supermercados 
de Rosario, Sergio López, también directivo de FASA, 
indicó que “se creó una mesa de trabajo que se reunirá 
una vez al mes, luego de que respecto de Super Cerca 
hubo un apoyo de cada referente de cada entidad; habrá 
un acompañamiento a todos los programas en general”. 
En forma mensual, se evaluará el desarrollo del plan, 
junto con el desembarco de la cartelería y la señalética.
En otro orden, “las entidades se comprometieron en 
seguir informando cualquier irregularidad” ante la Se-
cretaría de Comercio Interior, como por ejemplo faltan-
tes de mercadería, y en este sentido, “Español prometió 
interceder” si hace falta, manifestó López.
Español explicó ayer que “los alimentos que están en 
las góndolas y las carnes, frutas y verduras tiene una 
dinámica diferente, con distintos actores” por lo que el 
Gobierno tiene “distintos programas porque hay distin-
tas realidades”. “El programa Precios Cuidados apunta 
a tener productos de consumo masivo, sin embargo te-
nemos presente que la realidad es otra en los comercios 
de proximidad, por eso hace dos semanas lanzamos el 
programa Súper Cerca”.Supermercadistas, contra aumentos.
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Río Grande.-. Antes del cierre de listas del 23 de julio 
-una fecha que está marcada en rojo en el calendario de 
la política-, la carrera hacia las PASO del 12 de septiem-
bre y las elecciones legislativas del 14 de noviembre tie-
ne otra posta que es el cierre de alianzas. Será este miér-
coles esa instancia en la que cada espacio debe inscribir 
ante la Justicia Electoral la conformación de partidos 
con los que irán a las urnas.

Estas elecciones, y la campaña, tendrán la particularidad 
de producirse en medio de la pandemia de coronavirus, 
con los protocolos vigentes y el avance del plan nacio-
nal de vacunación. A diferencia de la tradicional convo-
catoria a las urnas para los meses de agosto y octubre, el 
Gobierno nacional modificó por “única vez” las fechas 
de los comicios a raíz de la pandemia, tras alcanzar en 
el Congreso un acuerdo con la oposición. Más allá de la 

formalidad, la instancia de presentación de alianzas, que 
será el miércoles próximo, suele dar certezas respecto 
de los alcances y la composición de los frentes electo-
rales en cada jurisdicción, de modo tal que se anticipan 
los alineamientos que, finalmente, quedan consagrados 
con las precandidaturas.
En diálogo con Radio Fueguina, el intendente Pérez ex-
presó que “empezaremos a ocuparnos desde hoy (por 
ayer) en este tema, a emitir una opinión, a dialogar con 
todos los sectores de la ciudad, de manera de ofrecer la 
mejor alternativas para nuestros vecinos para esta elec-
ción de medio término”.
En este sentido señaló estar “convencido que las elec-
ciones a diputados nacionales  son muy importantes 
porque son quienes definen en el Congreso el rumbo 
a seguir en cuanto a la economía y a la política del país, 
y es muy necesario que podamos contar con diputados 
fueguinos, que además de defender a Tierra del Fuego, 
acompañen al Gobierno nacional en este proceso de re-
construcción de Argentina”.
Por tal motivo manifestó que “es muy difícil poder go-
bernar, si el Gobierno no tiene el acompañamiento del 
Congreso, es muy difícil, y la verdad que a Alberto Fer-
nández y a Cristina le ha tocado la peor de las coyun-
turas, tener que lidiar contra esta pandemia, algo ines-
perado para todos nosotros, con lo cual lo0s fueguinos 
tenemos ese desafío de enviar diputados al Congreso 
que defiendan a Tierra del Fuego, que nos ayuden en 
las gestiones que estamos llevando adelante, pero que 
también acompañen este proceso de reconstrucción del 
país”.
Al respecto Pérez entendió que “desde hoy (por ayer) 
me encuentro trabajando para aportar en esta recons-
trucción del país, y para aportar también para que Tierra 
del Fuego despegue, se desarrolle, crezca, que podamos 
resolver los problemas de fondo que tenemos, las nece-
sidades de empleo de nuestra gente, las necesidades ha-
bitacionales de nuestros vecinos, estos son los desafíos 
que tenemos por delante”, sentenció.
Consultado respecto de los espacios políticos que inte-
graran el frente electoral, dijo que “eso hay que discutir-
lo, analizarlo, hay que hablarlos con todos los sectores 
políticos, la política es dialogo, dado que cuando uno 
coincide con las ideas que tiene, hay que dialogar,  y tra-
tar siempre de ponernos de acuerdo, ahora si no llegan 
esos puntos de entendimiento, ser criterioso a la hora 
de las campañas electorales, evitar los ataques persona-
les, los golpes bajos, a nosotros nos ha tocado mucho 
eso también, ser por ahí víctima de campañas sucias, de 
cosas que la verdad que no ayudan en lo más mínimo, 
entonces también queremos cambiar eso en la políti-
ca local, y no repetir errores y equivocaciones de otros 
tiempos que no nos ayudan a tener una mejor provin-
cia”.
Puntualizó que “el dialogo tiene que ser la herramien-
ta central dentro de la política, así lo intentamos hacer 
siempre”.
Por último el mandatario municipal dijo que “no ma-
neja encuestas, ni números que puedan plantear los 
consultores, pero lo que uno tiene es la sintonía del 
vecino, de la calle, y lo que nos está pidiendo es que tra-
bajemos por Río Grande, resolviendo sus problemas, 
después lo que digan las encuestas. ellas sabrán, pero 
los encuestadores le han errado tanto en las últimas 
elecciones, creo que no han pegado una sola encuesta 
en las últimas diez elecciones, con lo cual no le creo a 
ninguna encuesta, creo que la mejor encuesta es estar al 
lado de la gente, y escuchando cuales son las necedades 
que tengan”.

Así lo marcó el intendente Pérez ante el cierre de alianzas y frentes electorales que será este miércoles, instancia en la que cada espacio debe 
inscribir ante la Justicia Electoral la conformación de partidos con los que irán a las urnas. En este sentido dijo que “estar “convencido que 
las elecciones a diputados nacionales son muy importantes porque son quienes definen en el Congreso el rumbo a seguir en cuanto a la econo-
mía y a la política del país”. Además sostuvo que “es necesario contar con diputados fueguinos, que además de defender a Tierra del Fuego, 
acompañen al Gobierno nacional en este proceso de reconstrucción de Argentina”.

Mañana vence el plazo para la inscripción ante la Justicia Electoral de las alianzas  

Pérez afirmó que “dialogaremos con todos los sectores de la
ciudad para ofrecer la mejor alternativa para nuestros vecinos”

El intendente Pérez expresó que “empezaremos a ocuparnos desde hoy (por ayer) en este tema, a emitir una 
opinión, a dialogar con todos los sectores de la ciudad, de manera de ofrecer la mejor alternativas para nues-
tros vecinos para esta elección de medio término”.
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El Gobernador de la provincia confió en lograr la unidad del Frente de Todos en Tierra del Fuego, aun cuando este miércoles puedan pre-
sentarse dos alianzas por separado. Consideró que “es lo mejor para la provincia” y remarcó la importancia de aportar dos diputados al 
oficialismo nacional. También informó sobre la reunión reservada que tuvo con el presidente Alberto Fernández, donde renovó su compro-
miso de prorrogar el subrégimen industrial. “Yo le he pedido celeridad en el anuncio, para tranquilidad de todos los fueguinos y de todos 
los trabajadores involucrados en la industria tecnológica, además de las empresas, que necesitan tener seguridad”, dijo. Ayer recorrió las 
instalaciones del hospital regional Ushuaia, luego del incendio intencional de un paciente internado en salud mental, y afirmó que los 
fondos para la reconstrucción y la ampliación que quedó pendiente del gobierno anterior “están garantizados”.

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
llama a Licitación Pública N° 03/2021 RAF 101, para la 
adquisición de materiales deportivos para los diferen-
tes programas de escuelas deportivas provinciales y 
nacionales, seleccionados nacionales y gimnasios de 
alto rendimiento, dependientes de la Subsecretaría de 
Deporte y Juventud, Ministerio Jefatura de Gabinete.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 
26/07/2021 - 11:00 hs.

FECHA DE APERTURA: 
26/07/2021 - 11:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA: 
San Martín Nº 450, P.B oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia 
– Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de 
Finanzas Públicas. 

VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

LICITACIÓN PÚBLICA - CIRCULAR N° 01/21

El gobernador aseguró que el compromiso del presidente de prorrogar el subrégimen sigue vigente

Melella apuesta a la unidad con La
Cámpora aunque se presenten dos frentes

Río Grande.- El gobernador Gustavo Melella realizó 
ayer una recorrida por el Hospital Regional Ushuaia 
para ver el impacto del incendio provocado por un pa-
ciente internado en salud mental, y expuso “sensaciones 
encontradas: por un lado la bronca de lo sucedido por-
que perdimos instalaciones y el hospital deja de funcio-
nar normalmente como lo estaba haciendo; pero por 
otro lado hay que dar gracias de no tener heridos ni 
víctimas fatales”, dijo.
Destacó “el compromiso del personal del hospital, de la 
policía, protección civil y fuerzas de seguridad para eva-
cuar rápidamente el edificio, como también el compro-
miso de ellos mismos en la reconstrucción. Esto ya se 
comenzó a hacer y el hospital sigue brindando servicios 
en el sector privado, en el Cococho Vargas y otros luga-
res”, informó, y además agradeció a los gremios y sec-
tores de la salud privada que se ofrecieron a colaborar.
“Comenzamos la reconstrucción, que es lo más impor-
tante y aprovechamos el parate del sector para reparar 
cosas que son históricas y poner en funcionamiento el 
hospital”, dijo.
Particularmente sobre el sector de hemodiálisis, asegu-
ró que “va a funcionar en pocos días. Se va a reacon-
dicionar no sólo este sector sino otros lugares y ayer 
comenzó a trabajar en el hospital modular. Los médicos 
ponen todo de sí para que esté funcionando y no dejar 
de brindar los servicios. Está vigente la ley de emer-
gencia sanitaria y ya dicté un decreto donde se destina 
un fondo específico para comprar los elementos nece-
sarios. Hemos hablado mucho con la gente de Obras 
Públicas para hacer las cosas bien y con celeridad. No 
podemos estar haciendo procesos tradicionales porque 
esta es una emergencia”, planteó.
“Hay cambios de instalación eléctrica que hay que ha-
cer porque tienen muchos años. El laboratorio tenía 

problemas eléctricos hace años y hay instalaciones que 
llevan 10 ó 15 años que no cumplen con las nuevas nor-
mas de seguridad. Esto hay que hacerlo con celeridad 
pero definitivamente bien”, subrayó.
Consultado sobre el área de salud mental, mencionó 
que “venía pidiendo hace varios días que la persona que 
originó el incendio estuviera alojada en otro lugar, no 
en el hospital, porque podía suceder lo que justamente 
sucedió. Si alguna persona puede ser un riesgo para los 
demás tiene que estar en otro lugar. También el área de 
Salud Mental necesita tener mejores condiciones y es la 
oportunidad de hacerlo. Más allá de lo trágico, es una 
oportunidad para hacer bien las cosas”, manifestó.

EL NUEVO HOSPITAL

El gobernador garantizó los fondos tanto para las re-
facciones como para la finalización de la obra paralizada 
por la gestión anterior. “Veníamos trabajando muy bien 
con la empresa que está construyendo la parte nueva, 
porque el hospital se había diseñado para una zona sís-
mica que no corresponde. Esto se subsanó y se trabajó 
sobre los montos. Luego de la veda invernal esa parte 
del hospital se va a seguir y vamos a acelerar el pro-
ceso de licitación. Los fondos para el nuevo hospital 
están asegurados y los ha gestionado la provincia, pero 
tenemos que tener celeridad en el llamado a licitación 
también”, expresó.
“La parte de neonatología, terapia y maternidad son 
sectores que se van a poner cuanto antes en funciona-
miento. Todavía están evaluando cuánto va a demorar la 
reconstrucción, porque vamos a aprovechar para hacer 
reparaciones pendientes de hace muchos años. Todo es 

complejo, porque hay que hacer instalaciones eléctricas 
nuevas, techos, y hay que hacerlo todo bien. Es triste ver 
cómo el fuego arrasó con todo un sector, pero es bueno 
ver el hospital en pie, el compromiso de tanta gente y 
es lo que nos tiene que dejar este hecho lamentable”, 
reflexionó. 
“Tenemos el convenio vigente con el Cococho y se está 
trabajando, también con el hospital modular, la clínica 
San Jorge, otros centros gremiales o privados, por eso la 
mayoría de los servicios están garantizados y los demás 
se pondrán en marcha en los próximos días. Nosotros 
queremos volver cuanto antes al hospital. En los próxi-
mos días vamos a tener áreas funcionando y eso nos va 
a dar más tranquilidad. Ahora se están reestructurando 
áreas nuevas y se están agregando más sectores de tera-
pia intensiva, porque nadie pensaba en una pandemia. 
Se va preparando también el hospital a través de esta 
desgracia para un nuevo perfil que tiene que tener, de 
mayores servicios”, anticipó.
“Los fondos para la reconstrucción incluyen todo, des-
de las paredes, los vidrios, toda la parte edilicia, hasta 
los insumos y equipamiento. Están garantizados por 
gestiones que hemos hecho y el mes que viene lo vamos 
a hacer público. Hay dos etapas para terminar, primero 
los cimientos, que hubo que corregir porque hubo va-
rias observaciones del Tribunal de Cuentas y no corres-
pondía a una zona sísmica como la nuestra. Nos hemos 
puesto de acuerdo con la empresa para la redetermi-
nación de la obra, porque tiene valores muy viejos. La 
segunda etapa es la finalización del proyecto, para lo que 
vamos a llamar y licitación, y nos da tiempo para tener 
los fondos necesarios, pero están garantizados. Si no, no 
lo diríamos”, advirtió.
Consultado sobre las responsabilidades de la gestión 
Bertone por el mal diseño del nuevo hospital, aclaró 
que “no quiere hablar mal de la gestión anterior pero 
está el cartel de finalización y la obra no había avanza-
do absolutamente nada. Hubo que subsanar cuestiones 
técnicas desde los cimientos. Se pusieron pilotes de hor-
migón más chicos de lo que correspondía y todo eso 
llevó estudios serios. Hay que hacer correcciones, que 
se van a hacer, y por eso hubo que adaptar el proyecto 
de la segunda etapa. Nuestro compromiso es terminar 
el hospital y así lo vamos a hacer”, sentenció.

GESTIONES EN BUENOS AIRES

En diálogo con Radio Provincia se le preguntó sobre las 
gestiones que realizó con autoridades nacionales y en 
particular sobre la reunión reservada con el presidente. 
“Fueron muy positivas. El gobierno nacional tiene un 
gran acompañamiento con la provincia. En los próxi-
mos días vamos a hacer anuncios concretos, cuando 
firmemos los acuerdos que tienen que ver con obras 
muy importantes. Algunas ya las dije, como la terminal 
de pasajeros de catamaranes para el puerto, la termi-
nal de pasajeros para los cruceros, que son proyectos 
muy avanzados. También estamos destrabando con 
Vialidad Nacional el llamado a licitación de la ruta 3, 
en los próximos días vamos a llamar a licitación para la 
construcción de viviendas en la provincia, entre otras 
cosas”, dijo. 
“El gobierno nacional nos acompaña mucho y pudimos 
destrabar la situación para que puedan venir cruceros a 

“El gobierno nacional nos acompaña mucho y pu-
dimos destrabar la situación para que puedan venir 
cruceros a partir de octubre. Estamos trabajando 
sobre el subrégimen industrial, con mucho acom-
pañamiento del gobierno nacional”, afirmó el go-
bernador Melella.
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El gobernador Gustavo Melella recibirá hoy a trabajadores de Digital Fueguina y Tecnosur. La reunión será en la ciudad de Ushuaia y los 
delegados señalaron que aún no tienen “una respuesta concreta y clara, por eso estamos esperando con ansias la reunión, para ver si pode-
mos llevar claridad a nuestros compañeros y compañeras”. Recordaron además que llevan “tres meses sin cobrar los sueldos, 68 días con este 
reclamo, así que mientras se dilata en el tiempo más perjudicados estamos los trabajadores”.

partir de octubre. Estamos trabajando sobre el subré-
gimen industrial, con mucho acompañamiento del go-
bierno nacional”, afirmó.

BUSCANDO LA UNIDAD

Con un cierre de alianzas en pocas horas, el gobernador 
Melella abrió la posibilidad de que el Frente de Todos 
presente una sola lista, aun cuando se constituyeran ini-
cialmente dos frentes. “El deseo de todos los sectores es 
ir juntos porque formamos parte del Frente de Todos. 
Localmente podrá haber diferencias, deseos distintos, 
pero con Walter Vuoto, con Martín Pérez, con Daniel 
Harrington y los otros partidos que componen el frente, 
el gran deseo es poder ir juntos para aportar más diputa-
dos al Congreso, para llevar adelante el modelo de país 
que compartimos”, expresó. 
“Más allá de lo que diga el gobierno nacional, yo estoy 
convencido de que el camino tiene que ser la unidad, el 
trabajo en conjunto. Todo sabemos que hay diferencias 
pero tenemos que trabajar para la unidad porque es lo 
que necesitan los fueguinos. No me gusta hablar mucho 
del tema electoral porque todavía estamos viviendo mo-
mentos muy duros con la pandemia y nuestra principal 
preocupación es la pobreza y la desocupación; pero en 
términos electorales, tenemos que trabajar para la uni-
dad”, insistió.
Barajó que “se pueden cerrar ahora dos frentes y seguir 
trabajando para cuando llegue el momento final y tener 
una sola lista. No hay que desesperarse si se logra o no 
se logra”. 

PRÓRROGA POSIBLE
Finalmente consideró que la prórroga del subrégimen 

va a ser una realidad en breve y pidió celeridad al pre-
sidente para el anuncio: “Hay un compromiso público 
del presidente de extender el subrégimen industrial. 
Uno podía tener dudas cuando había un gobierno como 
el de Cambiemos, que no quería la industria nacional 
y la industria fueguina. Hoy tenemos un gobierno que 
defiende la industria nacional, la industria fueguina, los 
trabajadores y la soberanía. Se ha hecho todo un pro-
ceso de trabajo desde el Ministerio de Producción con 
Martín Kulfas y su equipo técnico en la nueva modali-
dad del subrégimen. Estamos trabajando con Wado de 
Pedro, Silvina Batakis y el Ministerio del Interior en el 
plan de ampliación de la matriz productiva, que incluye 
el subrégimen industrial. La extensión del subrégimen 
se tiene que dar y eso no se negocia con nadie. Hemos 
sido muy claros, yo tuve una reunión reservada con el 
presidente, se lo he planteado y el compromiso del pre-
sidente está”, enfatizó Melella. 
“Hay que ver la modalidad, si es por 25, por 30 ó por 50 
años. Como lo hemos dicho, las empresas van a tener 
que aportar porque hay un fondo que ayuda al nuevo 
desarrollo y eso se va a discutir. Todo el arco político 
tiene bien en claro que la extensión del subrégimen no 
se negocia. El presidente sigue con la idea de cumplir y 
con la idea de desarrollar y acompañar el crecimiento 
de Tierra del Fuego. Yo le he pedido celeridad en el 
anuncio, para tranquilidad de todos los fueguinos y de 
todos los trabajadores involucrados en la industria tec-
nológica. Además las empresas necesitan hacer inver-
siones que no son de un día para otro, llevan su tiempo 
y necesitan tener seguridad”, contempló.

PARITARIAS SEGUNDO
SEMESTRE

El gobernador también confirmó la apertura de pari-
tarias para la recomposición salarial del segundo tramo 
del año a los estatales: “Tal como lo dijimos en el primer 
semestre, en el segundo vamos a estar convocando y ya 
hay charlas informales con algunos gremios. Vamos a 
convocar para seguir trabajando sobre el tema salarial”, 
manifestó.

OSEF Y
MEDICAMENTOS

Por último se refirió a la situación de la obra social y la 
diferencia entre Ushuaia, donde hay conflictos perma-
nentes, con Río Grande. Reconoció que hay mucha gen-
te esperando para conseguir sus medicamentos y que 
“es cierto que hay cuestiones para modificar y se están 
modificando. La OSEF tiene que funcionar y a veces 
uno no se explica por qué en una ciudad funciona de 
una manera y en la otra es distinta y hay complicaciones. 
No puede ser que los afiliados sufran dando vueltas por 
toda la ciudad para conseguir un medicamento”, dijo.
“Yo respeto a los representantes de los trabajadores 
pero también hay que ver la realidad, porque hay proce-
dimientos que no se han hecho de parte de los mismos 
que están trabajando en la obra social. Son realidades 
distintas las de Ushuaia y Río Grande y uno no entiende 
por qué. También he pedido que terminemos con este 
sistema de que tengan que ir con su receta a la obra 
social y luego a la farmacia, porque eso no existe más. 
La persona sale del médico y tiene que poder ir a la 
farmacia a buscar el medicamento, sin que tenga que 
ir a autorizar a otro lado. He pedido que cuanto antes 
terminemos con ese sistema para que la gente no dé 
vueltas por todos lados”, concluyó.

Hoy Melella recibe a trabajadores de Digital y Tecnosur

“Estamos esperando con ansias la reunión”, afirmaron

Río Grande - “Nos hemos manifestado en el día de 
ayer (por el domingo), concentramos en la sucursal 
de Garbarino frente a la Plaza Almirante Brown y 
desde allí marchamos hacia la Casa de la Cultura dón-
de sabíamos que iban a estar los dirigentes políticos, 
especialmente el gobernador (Gustavo Melella) y el 
intendente (Martín Perez)”, señaló Daniel Saldivia, 
delegado de las trabajadoras y los trabajadores de Di-
gital Fueguina y Tecnosur, refiriéndose a la manifes-
tación que protagonizaron, cuando se conmemora-
ba el aniversario de la fundación de la ciudad de Río 
Grande.
Mencionó que finalmente pudieron “tener una charla 
con el gobernador, dónde se comprometió a una re-
unión para el día de mañana (por hoy martes) en la 
ciudad de Ushuaia, así que tenemos expectativas de 
poder ver que hay para nosotros”, indicó el delega-
do por la UOM. Señalando que, para la oportunidad, 
tienen previsto “viajar un grupo de cuatro o cinco 
compañeros, junto con el secretario General (Oscar 
Martínez), para poder tener una charla con Gustavo 
(Melella) para barajar las alternativas que hay”, indicó.
Consultado sobre la posibilidad de una producción a 
fasón, Saldivia respondió que “teníamos la posibili-
dad de realizar un fasón, pero las últimas novedades 
que tuvimos sobre eso fueron nulas porque la em-
presa presentó diferentes intereses que no encajaban 
con el acuerdo que veníamos teniendo con Newsan. 
Entonces, en esos términos, Newsan dijo que no iba 
a negociar y por eso estamos pendientes de esa cues-
tión para ver si se puede reabrir esa posibilidad o se 
cierra”, comentó el sindicalista.
El delegado manifestó que “lamentablemente, aún 
no tenemos una respuesta concreta y clara, por eso 
estamos esperando con ansias la reunión de mañana 

(por hoy) para ver si podemos llevar claridad a nues-
tros compañeros y compañeras”. Recordó además 
que llevan “tres meses sin cobrar los sueldos, 68 días 
con este reclamo, así que mientras se dilata en el tiem-
po más perjudicados estamos los trabajadores”.

Finalmente repasó que también les adeudan “el au-
mento paritario, la suma no remunerativa que tam-
bién se había resuelto por un acuerdo y el aguinaldo, 
más las cuotas alimentarias que tampoco se deposita-
ron como debían hacerlo”, concluyó.

El gobernador, Gustavo Melella, recibirá hoy a trabajadores de Digital Fueguina y Tecnosur, en la ciudad de 
Ushuaia.
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Río Grande.- El precandidato a diputado 
nacional por la UCR, Javier Da Fonseca, 
visitó los estudios de Radio Universidad 
93.5 y sostuvo que su propuesta se basa 
en poner “un granito de arena” para re-
cuperar la confianza de la gente.
Hasta ahora hay cuatro nombres circu-
lando como posibles precandidatos para 
las PASO dentro de la alianza Juntos por 
el Cambio y fundamentalmente el dis-
curso coincide en la necesidad de “poner 
un freno” al kirchnerismo. “Alberto Fer-
nández es la cabeza del Ejecutivo y está 
tomando decisiones para lo cual no está 
facultado, por eso tenemos que hablar 
de Ejecutivo y no de gobierno nacional, 
porque el gobierno federal lo componen 
los tres poderes del Estado, y tenemos 
un extra poder que es el Ministerio Pú-
blico. Es importante señalar que quien 
está tomando decisiones es el poder ad-
ministrador y algunas de esas decisiones 
no son constitucionales, por ejemplo los 
Decretos de Necesidad y Urgencia que 
ha dictado a mansalva. La Constitución 
dice que el Ejecutivo no puede atribuirse 
facultades legislativas”, expresó.
Agregó que “en la pobre lucha contra 
la pandemia ha restringido libertades y 
garantías constitucionales. Me tocó pa-
trocinar a una persona porque no dejan 
ingresar a su familia desde el extranje-
ro y la jueza federal Mariel Borruto ha 
hecho lugar a la acción de amparo, que 
fue apelada por la Dirección Nacional 
de Migraciones. Hay más de 20 mil per-
sonas varadas en el extranjero sin poder 
volver a su país y esto no pasó ni en las 
peores dictaduras. Este Ejecutivo se está 
situando al margen de la Constitución y 
se ha dado a la tarea de esmerilar las ins-
tituciones públicas como cuando critica 
de manera soez a la Corte Suprema de 
Justicia. Se está socavando desde adentro 
al sistema democrático y es un enorme 
retroceso, porque estamos volviendo a 
etapas previas a 1983. El oficialismo se 
ha situado al margen de la Constitución 
en un montón de facetas”, acusó.
“Esta actitud tiene su correlato con la 
política exterior, alineándonos con países 
como Nicaragua y Venezuela, que son 
verdaderas tiranías. Son muy importan-
tes las elecciones que se vienen”, expresó 
ante este marco. 

LA “TRAICIÓN” A LOS FUEGUINOS

También hizo referencia a la prórroga 
del subrégimen industrial y dijo que “has-
ta que no tengamos un sistema claro de 
producción y económico alternativo, el 
régimen sigue siendo el principal impulsor 
de la economía fueguina. El presidente ha 

engañado a los fueguinos cuando en su 
campaña electoral hablaba de la prórroga 
del subrégimen y en la última visita dijo 
que los fueguinos tenemos que hacernos 
a la idea de vivir sin la ley. Hay una franca 
traición a su palabra. Miente permanente-
mente y hay un cinismo en el presidente 
Fernández que nos está afectando clara-

mente, porque falta muy poco para el ven-
cimiento y no ha habido ninguna señal ni 
para los industriales ni para los trabajado-
res de que se va a prorrogar”.
“Hay algo en común de Tierra del Fuego 
a Jujuy. Tenemos que ponerle un freno 
a esta intención de plasmar un sistema 
autoritario por parte del oficialismo. Te-
nemos que poner un freno a este avasa-
llamiento constante de las instituciones 
republicanas”, instó.

RETRASO EN LA VACUNACIÓN

Además cargó contra el gobierno na-
cional porque “ha retrasado seis o siete 
meses la vacunación por anteojeras ideo-
lógicas. Yo veo como estúpida la actitud 
de la diputada Carrió de no querer vacu-
narse porque la vacuna viene de Rusia y 
me parece desmerecer la ciencia de ese 
país, que siempre fue de vanguardia; pero 
es tan estúpida esa actitud como no que-
rer comprar las vacunas de un laborato-
rio porque su origen es norteamericano. 
Nos tenemos que vacunar y no importa 
de dónde vengan las vacunas, lo único 
que queremos es calidad en el producto. 

Esa postergación de la vacunación tra-
jo como consecuencia el encierro y está 
afectando nuestra economía”, expresó.
“La pandemia afectó las economías de 
todos los países del mundo, pero en el 
caso nuestro fue de manera exponencial 
y mucho más que nuestros vecinos de 
Uruguay, Chile, Paraguay o Brasil. Hubo 

un pésimo manejo de la crisis por cues-
tiones ideológicas al no querer comprar 
vacunas a Pfizer, y eso redunda en la eco-
nomía. El 4 de julio, además de celebrar-
se la independencia norteamericana, se 
celebró casi el fin de la pandemia, porque 
ya nadie usa tapabocas en Estados Uni-
dos y están trabajando. Nosotros esta-
mos demorando la vuelta a la presencia-
lidad en las escuelas y la vuelta al trabajo 
por un mal manejo de la crisis”, remarcó. 
Aseguró que “es mentira que Pfizer pidió 
como garantía las regalías de las provin-
cias y ese es el discurso oficial. Pfizer está 
suministrando vacunas a todos los países 
de América Latina y los únicos países que 
no reciben estas vacunas son Nicaragua, 
Venezuela y Argentina. Está muy claro el 
sesgo ideológico de esta señora –la vice-
presidente Cristina Fernández-, que es la 
que realmente gobierna. Todo el mundo 
ya sabe que Alberto Fernández es un tí-
tere”, manifestó. 
“Hay un segmento de la población, que 
son los niños y adolescentes, que no pue-
den tener otra vacuna que no sea Pfizer 
pero por prejuicios ideológicos estamos 
trayendo vacunas de otros países. Desde 

que se firmó el primer contrato, Rusia 
advirtió al gobierno argentino que no es-
taba en condiciones de hacer un abaste-
cimiento como pretendía nuestro Ejecu-
tivo y es gravísimo el manejo de la crisis 
sanitaria, social y económica. No tengo 
la menor duda de que la gente va a hacer 
prevalecer este juicio a la hora de votar 
en las elecciones”, anticipó.

PLANES Y SUBSIDIOS

En cuanto a la cantidad de planes y sub-
sidios del Estado, dijo que “es una en-
cerrona que fue patrimonio de todas las 
administraciones, incluida la de Cambie-
mos. Tiene que ver con una idea de una 
sociedad estado-céntrica, donde todo 
tiene que depender del Estado, que no 
puede ser un elefante en un bazar como 
ahora. Tenemos que dar mayor autono-
mía a la iniciativa privada, y acá se está 
cercenando. Lo que tiene que hacer un 
gobierno progresista es promover la ini-
ciativa y el trabajo individual”.

LEY LABORAL

Consultado sobre la reforma laboral, se 
pronunció a favor. “No podemos vivir 
con un sistema laboral que tiene más 
de 45 años. Lo único que se hace es po-
ner un cepo a las nuevas contrataciones. 
Cada vez son menos los que tienen plan-
tas permanentes y hay una gran fuerza 
laboral que no está protegida. Como po-
nen un cepo a la salida del personal, las 
empresas no contratan personal. La eco-
nomía en negro supera el 40% y hay que 
lograr que ese 40% ingrese al sistema. 
Este es un negocio de los sindicatos y los 
dirigentes, que son los mismos de hace 
38 años. Eso no pasa en la política por-
que hay gente que ya no está más. Creo 
que en los Ejecutivos una reelección está 
bien pero en los legislativos no necesa-
riamente. En Estados Unidos hubo un 
gran senador como Edward Kennedy a 
lo largo de casi cuatro décadas, y hay más 
casos también”, dijo. 
“Argentina necesita de una renovación 
no solamente de personas, sino del sis-
tema de creencias y esto viene del seno 
de la sociedad. Tenemos un gran éxodo 
de jóvenes y hay una crisis de confianza. 
La gente no cree en su moneda, porque 
realmente no la tenemos; y también la 
crisis de confianza hace emigrar a jóve-
nes talentosos a otras partes del mundo. 
Es una crisis de confianza que se pone 
de manifiesto cuando habla el presidente 
Fernández, porque nadie le cree. Un jefe 
de Estado no puede respaldar su pala-
bra”, sentenció.

Javier Da Fonseca auguró “un mal final” para el oficialismo nacional 

“Nos tienen que votar para evitar que este país 
se transforme en Venezuela o en Nicaragua”
El precandidato a diputado nacional por la UCR avizoró una derrota del oficialismo nacional tanto en las elecciones de este año como en 2023, y un 
“mal final” para la gestión de Alberto Fernández. Afirmó que el presidente está tomando “decisiones inconstitucionales”, que “todo el mundo sabe que es 
un títere” de la vicepresidente, y que su palabra no tiene valor. Criticó la “traición” a los fueguinos, por la promesa de campaña incumplida respecto de 
la prórroga del subrégimen industrial. También acusó a la gestión de retrasar la vacunación, y con eso potenciar la crisis social y económica, por “razones 
ideológicas” al no querer comprar las vacunas de Pfizer. Se pronunció a favor de la reforma laboral y consideró que el marco actual “es un negocio de los 
sindicatos y los dirigentes, que son los mismos de hace 38 años”. Mencionó a Gerardo Morales y Facundo Manes como posibles presidenciables para 2023, 
al tiempo que cuestionó el pase de María Eugenia Vidal a la ciudad de Buenos Aires, por “abandonar a los bonaerenses”. Remarcó que para evitar que 
la Argentina se convierta en Venezuela o Nicaragua “es necesario que la gente vote masivamente a Juntos por el Cambio”.

El precandidato a diputado nacional por la UCR, Javier Da Fonseca, visitó los 
estudios de Radio Universidad 93.5 y sostuvo que su propuesta se basa en poner 
“un granito de arena” para recuperar la confianza de la gente.
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LOS PRESIDENCIABLES

Consultado sobre figuras como Lous-
teau, Morales o Cornejo, respondió que 
“son tres dirigentes muy capaces. Al-
fredo Cornejo ha demostrado una muy 
buena gestión al frente de la provincia 
de Mendoza que redundó en la elección 
de un gobernador de las filas del mismo 
partido. Lousteau es una persona inteli-
gente, capaz y con propuestas. Gerardo 
Morales ha cambiado Jujuy, supo con-
jurar la extorsión piquetera, algo que no 
hizo el presidente Macri. Eso redundó en 
el apoyo masivo que tuvo en las urnas en 
las últimas elecciones. Le ha dado fuerza 
a la energía en Jujuy, con la iniciativa de la 
energía solar, hay nuevas fuentes alterna-
tivas con la explotación del litio. Jujuy ha 
tenido un impulso importantísimo en su 
economía a partir de la gestión de Gerar-
do Morales. Creo que esa experiencia que 
ha tenido lo catapulta enormemente para 
la presidencia de la República”.
Respecto de María Eugenia Vidal, apeló 
a la opinión de “uno de sus principales 
asesores, el ex intendente de San Mi-
guel”, con quien comparte que “es muy 
triste su paso a la ciudad de Buenos Aires. 
Creo que abandona a los bonaerenses y 
ha tenido enormes críticas porque debió 
haber dado la lucha en el territorio que 
gobernó durante cuatro años. Va a ser 
candidata en un distrito que es ganable, 
porque cualquiera sea el candidato segu-
ramente va a ganar el oficialismo de la 
ciudad de Buenos Aires. Me parece que 
fue un grave error de la señora Vidal”.
Otra figura emergente en política es la de 
Facundo Manes. “Manes es una promesa, 

una persona con muy buenas intenciones 
y también es un potencial candidato a la 
presidencia de la República. Creo que va 
a hacer una excelente elección y puede 
ganar la provincia de Buenos Aires”, opi-
nó. 

RELACIÓN CON LA UCR

Yendo al terreno local, se le preguntó so-
bre su relación con las autoridades de la 
UCR y los electos. “Alejandro Vernet es 
presidente del partido, yo soy secretario 
del comité y tenemos un contacto per-
manente. Con ‘Tachi’ Trejo también soy 
muy cercano y sé que me apoya en esta 
iniciativa, aparte hay una amistad y un 
afecto personal. Pablo Blanco tiene un 
desempeño muy importante en el Sena-
do, es un mordaz crítico del gobierno de 
los Fernández y está haciendo una muy 
buena tarea”, dijo.
“Con los legisladores radicales la relación 
es muy buena y a partir de esta elección, 
la intención es ganarla. Creo que los ni-
veles de apoyo que tenía el kirchnerismo 
han descendido notablemente y eso va a 
posibilitar un nuevo impulso a la UCR 
para que, en lugar de ser dos legisladores, 
sean muchos más en la próxima Legisla-
tura. El radicalismo tiene que aprovechar 
esta instancia para renovar su oferta a la 
ciudadanía y tratar de llegar al gobierno 
de la provincia”, expresó. 

OPOSICIÓN CONSTRUCTIVA

El precandidato calificó como “lamen-
table la crítica que hace el presidente de 
FORJA” Gustavo López a la oposición. 

“El que está gobernando el país es el 
Frente de Todos y los resultados están a 
la vista. Las críticas que le pueda hacer a 
Juntos por el Cambio son de una enor-
me intolerancia de su parte. Como Jun-
tos por el Cambio somos una oposición 
constructiva, no salimos a tirar 14 tonela-
das de piedra como hicieron ellos cuan-
do gobernaba Cambiemos. Trataron de 
hacer un golpe de Estado invadiendo el 
Congreso de la Nación y era permanente 
el asedio para que el gobierno de Cam-
biemos no terminara su mandato. Creo 
que debería llamarse a silencio o por lo 
menos tener una reflexión del papel que 
tuvieron ellos cuando fueron oposición. 
Hoy los índices económicos son letales, 
la devaluación de nuestra moneda, la pér-
dida de poder adquisitivo, la inflación. 
Antes tiraban piedras, hacían piquetes y 
eso no sucede ahora porque los que es-
tán en el gobierno son los que hacían pi-
quetes. Esta oposición no hace piquetes 
ni corta calles o rutas, ni tira piedras al 
Congreso, ni tampoco procura asaltar al 
Congreso como hicieron ellos. Creo que 
hay una gran diferencia”, marcó. 
Agregó a la dirigencia gremial como 
aliada del gobierno, en particular “al sin-
dicato docente, que no acepta el juego 
democrático. Ellos van a perder estas 
elecciones y el gobierno en 2023, si no 
es antes, porque no aventuro un buen fi-
nal de esta administración. Va a haber un 
cambio de signo político en las próximas 
elecciones y no tengo la menor duda. 
Otra vez van a volver a sus andadas, a 
cortar calles y obstaculizar. Hay una fac-
ción en la Argentina que no se decide a 
vivir bajo las reglas del juego democráti-

co y es la facción que está gobernando”, 
enfatizó.

EL FUTURO Y VENEZUELA

“Los que gobiernan se creen que son los 
únicos patriotas, los únicos argentinos y a 
las personas que piensan como yo nos di-
cen el anti-pueblo, pero argentinos somos 
todos y no se puede decir que nosotros 
queremos menos a nuestro país que las 
personas que están gobernando. Por eso 
es necesario crear una nueva ética republi-
cana, no un republicanismo popular. Yo 
estoy angustiado porque muchos jóvenes 
se quieren ir del país porque no encuen-
tran respuestas. Yo quiero conjurar esta 
crisis de confianza y poner mi granito de 
arena para que se crea en el país y en sus 
potencialidades”, resumió de su propuesta.
“Fundamentalmente nos tienen que votar 
a Juntos por el Cambio para evitar que este 
país se transforme en Venezuela o en Ni-
caragua. Vamos camino a ello. Cuando un 
país vota como vota en los foros interna-
cionales a favor de Nicaragua y Venezuela, 
cuando se producen las restricciones in-
ternacionales, cuando se quiere dinamitar 
todo atisbo de iniciativa privada para po-
ner una empresa o un comercio, nos es-
tán dando una idea de cuál es la sociedad 
que pretenden: una sociedad autoritaria y 
estado-céntrica. Para evitar que lleguemos 
a ese final es necesario que la gente vote 
masivamente a Juntos por el Cambio des-
de Jujuy hasta Tierra del Fuego y desde la 
cordillera hasta el Atlántico y el Litoral. Te-
nemos que ponerle un fin a este gobierno 
porque va a ir por cada uno de nosotros”, 
concluyó.
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El afiliado y militante del MPF Javier Giordano recurrió a la justicia electoral ante la falta de respuesta de las autoridades del partido a 
las notas enviadas “desde hace dos o tres meses”, pidiendo los requisitos para participar en las elecciones. Afirmó que ya está conformada 
la lista con sus avales y espera que le permitan ser parte de la contienda. El miércoles se deben presentar las alianzas y el referente recordó 
que estuvieron en contra tanto del acuerdo con FORJA como con la UCR cuando se conformó UnirTDF. Ahora aspira a que el MPF tenga 
candidatos propios y, de convertirse Ricardo Garramuño en candidato de Juntos por el Cambio, advirtió “tendrá que hacerse cargo de lo 
que ocurra después”. Hasta ahora no pudo dialogar con el concejal: “Yo vivo acá hace 38 años y nunca tuve problemas para encontrar a 
nadie, salvo a Garramuño”, dijo.

Recurrió a la justicia electoral ante la falta de respuesta de las autoridades del MPF

Giordano ya tiene conformada una 
lista y espera que lo dejen participar

Río Grande.- Javier Giordano, militante histórico del 
MPF, dio a conocer por Radio Universidad 93.5 la ne-
cesidad de recurrir a la justicia ante la falta de respuesta 
de las autoridades del partido sobre los requisitos para 
participar de las elecciones.
La lista ya está conformada y cuenta con los avales nece-
sarios, por lo cual “nos presentamos al partido, hicimos 
dos notas y no tuvimos contestación. Ante la falta de 
contestación acudimos a la Secretaría Electoral Federal 
en consulta, y nos atendieron muy atentamente. La Se-
cretaria nos dijo que teníamos que agotar las instancias 
partidarias y presentamos una nota más. Entendimos 
que agotamos la instancia, porque habían transcurrido 
dos o tres meses, y  la tercera nota que presentamos al 
partido la hicimos con copia a la Secretaría Electoral. Al 
recibir la nota, la Secretaría corrió traslado al apodera-
do del partido, a quien no tengo el gusto de conocer”, 
dijo del proceso que han tenido que seguir estos últimos 
meses.
Explicó que en las notas “planteamos que queremos 
participar de las internas para candidato a diputado na-
cional por el MPF y queríamos saber cuáles eran los 
requisitos. Luego de que la justicia corrió vista al apo-
derado, se reunió ayer la junta central en algún lugar de 
Tierra del Fuego y no sabemos qué han decidido. Creo 
que iban a conformar la junta electoral, esto se lo tienen 
que contestar al juez, y después nos correrán vista a no-
sotros para ver qué decisión ha tomado la conducción 
partidaria”.
“Nosotros no estuvimos nunca de acuerdo con hacer 
alianzas y mucho menos con algunos manejos de las 
autoridades respecto del partido”, observó, sin dar de-
masiados detalles de tales manejos porque “particular-
mente las cuestiones partidarias las debato internamen-
te cuando se puede o cuando abren las sedes partidarias. 

No entendemos la prórroga de los mandatos a través 
de un dictamen de la convención partidaria en vez de 
llamar a elecciones internas. Seguro se van a escudar 
en la pandemia, pero en otros lugares del país hubo 
elecciones internas. En Capital Federal el radicalismo 
concurrió a votar y no pasó nada, y entendemos que lo 
mismo podría haber pasado acá. Los mandatos están 
prorrogados hasta octubre o noviembre y, si bien uno 
respeta que son los representantes del MPF y cuentan 
con la atribución de prorrogar el mandato, nosotros no 
estamos de acuerdo”, expresó.
“Participamos dentro de un sector político que nos 
gusta debatir en la sede partidaria, a través de Zoom o 

como sea, no con el dedo inquisidor decir que alguien 
sigue siendo presidente un año más”, cuestionó.
“Nosotros estuvimos en desacuerdo con conformar la 
alianza con FORJA pero hay que respetar lo que dice 
la mayoría y acatamos eso en su momento. También 
estuvimos en contra de UnirTDF con la proscripción 
de Garramuño (padre). Nosotros somos coherentes y 
siempre estuvimos parados dentro del seno del MPF”, 
remarcó.

SE BUSCA A GARRAMUÑO

Consultado sobre la posibilidad de que uno de los elec-
tos del MPF como Ricardo Garramuño decida su pase 
a Juntos por el Cambio, concedió que “lo más preciado 
que tiene el hombre es la libertad y Garramuño puede 
hacer lo que quiera. Va a ser decisión personal y, si es 
del partido, habrá que preguntarlo a la conducción par-
tidaria, de la que yo no formo parte; pero en esto de 
la libertad de hacer lo que quiera también se tiene que 
hacer cargo de lo que ocurra después”, advirtió. 
“No sabemos si va o no va, me traté de juntar un par de 
veces con Ricardo pero nunca he podido. Yo vivo acá 
hace 38 años y nunca tuve problemas para encontrar 
a nadie, salvo a Garramuño”, lamentó, marcando una 
gran distancia con su padre, que “fue un gran tipo y el 
primer proscripto”.
Respecto de los pasos a seguir, dijo que “ahora hay que 
esperar al día 14, porque vence el plazo en la Secreta-
ría Electoral, para ver si el partido va en alianza o lleva 
candidatos propios. Espero que nos dejen participar y 
entonces diré el nombre de los candidatos, por respeto 
a los demás integrantes. Ya tenemos constituida la lista, 
tenemos los avales y todos los requisitos. Somos todos 
afiliados al MPF”, concluyó.

Javier Giordano, militante histórico del MPF, dio a 
conocer por Radio Universidad 93.5 la necesidad de 
recurrir a la justicia ante la falta de respuesta de 
las autoridades del partido sobre los requisitos para 
participar de las elecciones.
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La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, Analia Cubino, participó junto a sus 
pares de las demás provincias del país, de la 107º Asamblea del Consejo Federal de Educación, en la cual se abordó las dimensiones del 
Plan Nacional de Evaluación Educativa 2021-2022. Con este plan, se permitirán sistematizar y valorar evidencias sobre la situación de la 
educación primaria y secundaria en Argentina, en el período de funcionamiento excepcional del sistema educativo debido a la pandemia.

En una nueva asamblea del Consejo Federal de Educación

Se aprobó por unanimidad el plan nacional 
de evaluación educativa 2021-2022

Río Grande.- El plan aborda la situación 
educativa en dimensiones como: la ense-
ñanza, el aprendizaje, los cambios en la 
organización y funcionamiento escolar, 
las trayectorias escolares de los y las es-
tudiantes, y las condiciones materiales e 
institucionales en las que se desarrollaron 
tales procesos.
Estas dimensiones permitirán componer 
un estado de situación de la educación 
en la Argentina, abarcando distintos dis-
positivos de producción de información 
y evaluación que en conjunto permiten 
construir una visión más adecuada a la 
complejidad de los fenómenos educati-
vos.
En el nivel primario, los componentes 
que se trabajarán serán:
-Encuesta en línea a docentes sobre las 
condiciones y prácticas de enseñanza du-
rante el ciclo lectivo 2021, a realizarse en 
septiembre de 2021, para conocer y siste-
matizar qué se enseñó en el marco de los 
procesos de priorización curricular apro-
bados por cada una de las jurisdicciones, 
entre otros aspectos de la organización 
de la enseñanza y del trabajo de los y las 
docentes. Los resultados preliminares es-
tarán disponibles en el mes de noviembre 
de 2021.
-Investigación Educativa Federal 2021. 
Se realizará una sistematización de las 
políticas educativas provinciales durante 
la pandemia y una aproximación cualita-
tiva a algunas experiencias instituciona-
les que enriquezcan la información y los 
marcos interpretativos sobre las dimen-
siones de la enseñanza y la organización 
y funcionamiento escolar. La implemen-
tación será durante el segundo semestre 
de este año.
-Aprender 2021, evaluación estandari-
zada en las áreas de Lengua y Matemá-
tica. Además, se aplicarán cuestionarios 
complementarios a equipos directivos y 
a estudiantes para aportar a la caracteri-
zación de las condiciones de enseñanza 
y aprendizaje. Los resultados estarán dis-
ponibles en 2022.
-Aprender, sistema de evaluación de 
aprendizajes en línea, en el primer ciclo 
de primaria y pondrá a disposición una 
serie de instrumentos de evaluación que 
las y los docentes podrán aplicar, de ma-
nera voluntaria, de acuerdo con el pro-
ceso de enseñanza que estén llevando 
adelante. Las actividades se ofrecen en el 
marco de un itinerario didáctico para que 
los grupos de estudiantes las resuelvan. 
Los resultados del grupo se reportan en 
una plataforma de manera inmediata, en 
clave de progresiones de aprendizajes, y 
acompañados de orientaciones para su 
interpretación.
-Aprender, desde la perspectiva de las y 
los estudiantes. Destinado a estudiantes 
de 6º grado, que serán consultados sobre 
cómo y qué aprendieron en estos dos 

años de pandemia. La encuesta se imple-
mentará a lo largo de tres semanas a tra-
vés de un formulario impreso, y otro más 
breve, en línea e impreso, para estudian-
tes exceptuados de la asistencia a clases 
presenciales por ser o formar parte de un 
grupo de riesgo en el actual contexto de 
emergencia sanitaria.
-ERCE 2019. En octubre de este año se 
publicarán los resultados de la evaluación 
ERCE (Estudio Regional Comparativo 
y Explicativo) implementada en 2019 y 
coordinadas por el Laboratorio Latino-
americano de Evaluación de la Calidad 
de la Educación (LLECE). Se trata de un 
estudio aplicado a estudiantes de 3° y 6° 
grado de primaria de educación común 
que evalúa los logros de aprendizaje en 
las áreas de Lectura, Escritura, Mate-
mática y Ciencias Naturales (esta última 
solo en 6° grado), cuyos resultados serán 
considerados en la evaluación integral del 
nivel, en la medida que aportan una pers-
pectiva regional de la educación primaria 
pre-pandemia.
-Informe nacional de indicadores edu-
cativos. A partir de los datos del Releva-
miento Anual y de datos poblacionales, 
se publicarán cincuenta indicadores que 
dan cuenta de los niveles de acceso a la 
escuela primaria, las trayectorias esco-
lares con datos del período 2011-2020. 
Esto habilita el monitoreo longitudinal 
de los desafíos pendientes para garanti-
zar el derecho a la educación y permitirá 
dimensionar de qué manera la situación 
de la pandemia afectó las trayectorias es-
colares en el nivel primario. El informe 
estará disponible en septiembre del 2021

En cuanto al nivel secundario, los com-
ponentes que se trabajarán serán:
-Encuestas a equipos directivos y docen-
tes sobre condiciones y prácticas de en-
señanza del ciclo lectivo 2021, donde se 
propone caracterizar la heterogeneidad 
de las condiciones materiales e institu-
cionales de organización de la enseñanza 
y del trabajo de los y las docentes y ca-
racterizar cómo se han reorganizado las 
prácticas de enseñanza. Los resultados 
estarán disponibles en septiembre y no-
viembre de 2021.
-Aprender 2022, evaluación estandariza-
da. Destinado a estudiantes de 5º/6º que 
serán evaluados en Lengua y Matemáti-
ca. Además, se aplicarán cuestionarios 
complementarios a equipos directivos y 
a estudiantes para aportar a la caracteri-
zación de las condiciones de enseñanza 
y aprendizaje. Los resultados estarán en 
2023.
-Aprender, sistema de evaluación de 
aprendizajes en línea. Se desarrollarán 
instrumentos en línea para evaluación 
diagnóstica sobre la base de los conte-
nidos y propósitos priorizados en Len-
gua y Matemática para la finalización del 
Ciclo Básico de la educación secundaria 
en el marco de la unidad pedagógica 
2020-2021. Esta línea ofrecerá en el ini-
cio del ciclo lectivo de 2022 actividades 
e instrumentos a los y las docentes que 
favorezcan la evaluación de progresiones 
de aprendizajes y orientaciones para su 
implementación e interpretación de re-
sultados en el marco de los principios de 
la evaluación formativa.
-Aprender desde la perspectiva de las y 

los estudiantes. En el próximo año, una 
muestra de estudiantes del último año de 
secundaria será indagada acerca de cómo 
y qué aprendieron en estos dos años de 
pandemia. Se podrá acceder al informe 
en septiembre 2022.
-Prueba piloto PISA digital 2022. Es-
tudiantes de 15 años responderán entre 
agosto y septiembre de este año sobre 
Ciencias, Lectura y Matemática para la 
prueba piloto de PISA, la evaluación 
internacional organizada por la OCDE. 
Por primera vez, nuestro país aplicará 
la evaluación en computadora. Adicio-
nalmente, las y los estudiantes respon-
derán un cuestionario complementario 
sobre la familiaridad con las Tecnologías 
de la Información y la Comunicación y 
un módulo sobre la educación durante 
la pandemia por Covid-19. La prueba 
definitiva tendrá lugar en septiembre de 
2022.
-Profundización de estudios en base a los 
resultados de Aprender 2019. Los resul-
tados de la evaluación nacional aplicada 
en el nivel secundario en 2019 funda-
mentan la necesidad de efectuar nuevos 
estudios que profundicen en el análisis 
realizado en dos áreas: Matemática y 
Ciencias Naturales. En el primer caso, 
para producir nueva información que 
permita revertir el descenso sostenido 
de los desempeños que se registra desde 
2013. En el segundo, para determinar la 
validez de los resultados obtenidos en la 
aplicación 2019, que muestran inconsis-
tencias respecto del desempeño en otras 
áreas y en comparación con ediciones 
anteriores. Los informes estarán disponi-
bles en diciembre de este año.
-Informe nacional de indicadores edu-
cativos. A partir de los datos del Releva-
miento Anual y de datos poblacionales, 
se publicarán cincuenta indicadores que 
dan cuenta de los niveles de acceso a la 
educación secundaria, las trayectorias es-
colares con datos del período 2011-2020. 
Esto habilita el monitoreo longitudinal 
de los desafíos pendientes para garanti-
zar el derecho a la educación y permitirá 
dimensionar de qué manera la situación 
de la pandemia afectó las trayectorias es-
colares en la educación secundaria. En 
septiembre de 2021, se publicará el in-
forme.
-Módulo SInIDE - Acompañar 2021. 
A fines de 2020 se puso en marcha este 
módulo con el objetivo de contar con 
información nominalizada de las y los 
estudiantes del nivel secundario de la 
modalidad común del sector estatal des-
vinculados durante el Aislamiento Social 
Preventivo y Obligatorio (ASPO). En 
2021 se continúa con el seguimiento de 
estudiantes a través de una Base Nacio-
nal Homologada, construida por la Na-
ción en base a datos relevados por cada 
jurisdicción.

El plan aborda la situación educativa en dimensiones como: la enseñanza, el 
aprendizaje, los cambios en la organización y funcionamiento escolar, las trayec-
torias escolares de los y las estudiantes, y las condiciones materiales e institucio-
nales en las que se desarrollaron tales procesos.
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El presidente de la Nación Alberto Fernández, junto al Intendente de Ushuaia Walter Vuoto, lanzó el Programa Conectar Igualdad Ushuaia 
que permitirá acceder a computadoras a 625 alumnos de tres escuelas primarias experimentales de la ciudad capital. Luís Galli, CEO de 
Newsan, destacó que “estamos convencidos que las empresas generamos valor económico, pero a la vez debemos generar impacto social y 
económico todos los días. Es lo que venimos haciendo desde hace 30 años”. También anunciaron la construcción de la primera residencia 
para adultos mayores. Por otra parte el primer mandatario nacional señaló que “vamos a vacunar a mucha velocidad y vamos a salir de 
esta pesadilla que es la pandemia”.

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
llama a Licitación Pública bajo modalidad de Conve-
nio Marco N° 1/21 , que tramita la provisión de elemen-
tos de limpieza para organismos pertenecientes a la 
Administración Central de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 
28/07/2021 - 11:00 hs.

FECHA DE APERTURA: 
28/07/2021 - 11:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA: 
San Martín Nº 450, P.B oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia 
– Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de 
Finanzas Públicas. 

VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

LICITACIÓN PÚBLICA

Anunciaron la construcción de la primera residencia de adultos mayores

El presidente Alberto Fernández lanzó 
el programa Conectar Igualdad Ushuaia

Ushuaia.- En un acto que se llevó adelante en el Museo 
del Bicentenario de la Casa Rosada, el intendente Walter 
Vuoto y el Presidente de la Nación, Alberto Fernán-
dez anunciaron el lanzamiento del programa Conectar 
Igualdad Ushuaia para todas las escuelas experimentales 
de la ciudad y la construcción de la primera Residencia 
para Adultos Mayores en Ushuaia.
Participaron también del acto el ministro del Interior, 
Wado de Pedro, la Directora de PAMI, Luana Volno-
vich, y el Presidente de Newsan, Luis Galli; además del 
senador nacional Matías Rodríguez, la senadora Eugenia 
Duré, las diputadas Rosana Bertone y Carolina Yutro-
vic, la concejala Laura Ávila, la directora de PAMI Tie-
rra del Fuego, Yesica Garay, y autoridades municipales.
También estuvieron presentes jubilados y jubiladas de 
Tierra del Fuego de los Centros de jubilados Koiuska, 
Antu Ruca, Esperanza Fueguina, Kaupen, de la Fede-
ración de Jubilados y Pensionados TDF y de Ushuaia 
“Nuestra Tierra”.
También viajaron especialmente desde Ushuaia, estu-
diantes y docentes de Escuelas Experimentales “Las 
Lengas” (Prof. Diego López Silva, Prof. Guadalupe 
Blanco y Giovanna Conturso Moreno), “La Bahía” 
(Prof. Sebastián Iglesias y Camilo Vitola Carabajal) y 
“Los Alakalufes” (Prof. Hugo Adrián Bugnest y Nahuel 
Basilio Cherquetti). También el Dr. Juan Carlos Videla y 
el Prof. Sebastián Puig Ubios.
Los anuncios se trataron sobre dos hitos de inclusión 
muy importantes para la ciudad. Conectar Igualdad que 
llegará a todos los estudiantes de las escuelas experi-
mentales de la Municipalidad y la construcción de la pri-
mera Residencia para Adultos Mayores de la ciudad de 
Ushuaia será realizada en el marco del programa de res-
ponsabilidad social empresaria de la empresa Newsan.
Durante la ceremonia se suscribió un convenio entre el 
Municipio de la capital de Tierra del Fuego y la empresa 

Newsan para la construcción de la primera residencia de 
adultos mayores de la ciudad, con una inversión de 275 
millones de pesos.
El edificio de 2390 m2 contará con 20 habitaciones 
con baños privados, espacios comunes, patio interno, 
espacio para ejercicios, y estacionamiento, enfermería, 
SUM, box para consultorios médicos, distribuidos en 
dos plantas.
El edificio tiene una ubicación estratégica desde el pun-
to de vista de conexiones vehiculares a las arterias prin-
cipales de la ciudad. Todos los servicios primarios de 
emergencia como Bomberos, Policía y hospital se ubi-
can en un radio de no mayor a 20 cuadras aproximada-
mente.
En segundo lugar, se anunció el lanzamiento del Pro-
grama Conectar Igualdad Ushuaia, para la compra de 
computadoras para distribuir entre los alumnos, alum-
nas y docentes de escuelas primarias experimentales de 
la Municipalidad de Ushuaia. El Plan Conectar Igual-
dad beneficiará, mediante la compra de computadoras, 
a 625 estudiantes de los colegios Los Alakalufes (200 
alumnos y 11 docentes), Las Lengas (225 alumnos y 10 
docentes) y Bahía (200 alumnos y 11 docentes), cuyos 
directivos agradecieron desde Ushuaia la iniciativa. 
En el marco del lanzamiento, la Municipalidad se com-
prometió a la adquisición de 625 notebooks a la empre-
sa Newsan, que será compensada contra los impuestos 
y tasas municipales que la empresa debe abonar a la Mu-
nicipalidad.
Además, el municipio proveerá el servicio de internet 
y soporte técnico a las escuelas para el funcionamiento 
del programa de inclusión educativa.
El Presidente Alberto Fernández agradeció a Walter 
“por sus palabras, gracias también a Luis y a Newsan. 
Nosotros necesitamos cada vez más entender que la Ar-
gentina necesita de todos y que el estado y el sector pri-
vado pueden trabajar juntos para resolver problemas de 
la gente, de eso se trata. Walter sintetizó bien un poco 
lo que estamos viviendo hoy. Hoy es un lindo acto, sin-
gular. Que mezcla dos puntos de la vida, ocuparse de 
los más jóvenes y de los adultos mayores. Hay que ocu-
parse de todos, porque somos una sociedad, y en una 

sociedad necesitamos estar todos unidos, cuidándonos, 
protegiéndonos, amparando al que más lo necesita”.
En relación a la Residencia de Adultos Mayores, Fer-
nández explicó que “parte de la vida tranquila, parte se 
resuelve con los medicamentos, parte con los ingresos y 
parte se resuelve con tener condiciones de vivienda dig-
nas. Resolver el problema de nuestros adultos mayores 
que muchas veces no tienen una vivienda o que a ve-
ces tienen donde vivir, pero están en una gran soledad. 
Hace unos meses atrás, vino Luana con una idea que 
me pareció maravillosa, que me planteó construir casas 
para adultos mayores que son una suerte de complejo 
muy parecido a esto, esta residencia que están creando 
con el nombre de Lucía Cherñajovsky, en su memoria.
Y que tienen el propósito de que los adultos mayores 
tengan un lugar dónde vivir y tengan una vida comuni-
taria con otra gente y tengan en el mismo lugar la asis-
tencia de los servicios médicos y sociales que pudiesen 
requerir, todo eso en un mismo lugar. A mí me pareció 
una idea formidable, que de hecho ya la estamos llevan-
do a cabo desde el Estado”.
“Esta residencia que hoy estamos anunciando y que va 
a construirse en breve en la bellísima Ushuaia, tiene que 
ver con eso también, con cuidar al otro. Con cuidar a 
nuestros padres, abuelos, que es lo que una sociedad 
debe hacer. Esto va para los más chicos, los más jóve-
nes, miren la libertad mejor entendida es la libertad que 
también se conjuga con la palabra solidaridad. No se 
trata de que cada uno haga lo que quiera, se trata de que 
cada uno haga lo que debe hacer respetando y cuidando 
al otro, esa es la mejor libertad” destacó el Presidente 
Alberto Fernández.
En relación al lanzamiento de Conectar Igualdad Us-
huaia, Fernández valoró este plan, “que en su momento 
Cristian desarrolló tan maravillosamente, y que en los 
cuatro años que sucedieron al final del mandato Cristi-
na, se dejó de hacer para que nadie recuerde que Cristina 
daba computadoras. Nosotros también a nivel nacional 
lo hemos vuelto a impulsar. Me parece que es un acto 
muy lindo este, porque vincula de algún modo los ex-
tremos de la vida. A los más chicos que pueden acceder 
a una computadora para progresar, estudiar, hacer sus 

Se anunció el lanzamiento del Programa Conectar Igualdad Ushuaia, para la compra de computadoras para 
distribuir entre los alumnos, alumnas y docentes de escuelas primarias experimentales de la Municipalidad 
de Ushuaia.
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cosas, divertirse también. A los mayores adultos, para 
garantizarles un pasar digno y tranquilo en este tiempo 
de la vida”.
Por su parte, el intendente Walter Vuoto destacó que “el 
anuncio de la residencia del adulto mayor es un anhe-
lo histórico en la ciudad, de nuestros adultos mayores, 
ya que es una necesidad permanente que tenemos los 
ushuaienses desde hace 30 años. Además, la Municipa-
lidad va a continuar con un programa que fue exitoso 
en el gobierno de Cristina, Conectar Igualdad, y se va 
a volver a fabricar en Tierra del Fuego computadoras, 
por decisión del Presidente. La Patagonia en los años 
de Macri fue muy castigada. Cristina dejó una provincia 
con pleno empleo y Macri la dejó con 38% de pobreza”.
“Llegamos justo a tiempo, porque esta última camada 
ya tenía las computadoras que dejó Cristina. La patago-
nia tuvo cuatro años de olvido y de destrucción y hoy 
nos sentimos acompañados por Alberto, por Cristina y 
por Wado. Pese a la pandemia, junto al gobierno nacio-
nal, pudimos recuperar este año el 55% del empleo que 
había destruido Mauricio Macri. Tan importante es el 
acompañamiento del gobierno nacional para los fuegui-
nos, que sin su ayuda, Ushuaia hubiese estallado por los 
aires. Es la primera crisis que nos toca atravesar sin el 
motor de turismo” explicó el intendente Walter Vuoto.
Por último, Vuoto agradeció a “Máximo Kirchner, a 
Cristina que nunca nos abandonó y que para la Patago-
nia es nuestro faro. Y a Alberto Fernández, que fue uno 
de los dirigentes nacionales que se hizo presente para 
bancar a la Patagonia, que fue a defender los intereses 
de la Patagonia, y como militante y vecino del sur, sien-
to una profunda admiración, porque cuando asumiste 
hiciste lo que dijiste”.
La directora de PAMI, Luana Volnovich felicitó “a los 
hombres y a las mujeres que, hace mucho tiempo, es-
peraban esto y le llevaron el pedido al intendente y que 
de esta colaboración entre público y privado podemos 
hacer este sueño que era el centro de jubilados, así que 
felicitaciones. El lugar es hermoso, con el PAMI estuvi-
mos trabajando para asesorar en esta construcción, en 

un modelo de gerontología moderna, que respete los 
derechos humanos de los adultos mayores. Hoy es una 
política de estado respetar los derechos humanos de los 
adultos mayores, creo que hoy es un rasgo distintivo del 
presidente de los argentinos y las argentinas”.
También recordó cuando el presidente del bloque del 
PJ, Máximo Kirchner, “me llamó y me dijo: cuidemos 
las residencias de adultos mayores, lo que está pasan-
do en Europa, en España, hay que cuidarlas. Entonces 
instrumentamos un sistema de residencia cuidadas para 
que no nos pase lo que pasó en los países más desarro-
llados, donde hubo un 50% de los fallecimientos en re-
sidencias geriátricas. En Argentina, rozamos el 3%. Hoy 
estamos en otra etapa, haciendo nuevas residencias. Ya 
empezamos a retomar la agenda de futuro y creo que 
esta residencia es absolutamente un símbolo de que el 
futuro llegó y que vamos a trabajar, trabajar y trabajar 
en el marco de este paradigma de los derechos humanos 

de los adultos mayores, para cuidar y proteger a los seres 
que más queremos, que son nuestros padres y nuestros 
abuelos”.
En representación de la empresa Newsan, el Presidente 
Luis Galli, destacó que “estamos convencidos que las 
empresas generamos valor económico, pero a la vez de-
bemos generar impacto social y económico todos los 
días. Es lo que venimos haciendo desde hace 30 años. 
Hoy somos más de 7500 colaboradores con marcas na-
cionales e internacionales, y nos hemos convertido en 
los últimos seis años en el principal exportador de pesca 
como empresa nacional”.
“Somos conscientes que la capacidad industrial, expor-
tadora y la generación del empleo son claves para el 
crecimiento del país y ahí estamos presentes. Estado, 
sociedad, empresas y sindicatos tenemos que encontrar 
nuevas formas de articulación para dar un salto cualita-
tivo” finalizó.

La directora de PAMI, Luana Volnovich felicitó “a los hombres y a las mujeres que, hace mucho tiempo, espe-
raban esto y le llevaron el pedido al intendente y que de esta colaboración entre público y privado podemos 
hacer este sueño que era el centro de jubilados”.
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“En este primer Centenario de la ciudad, la Asociación de Obreros y Empleados Municipales -ASOEM- se suma a la conmemoración poniendo 
en valor el trabajo y la pujanza de su gente que hicieron que nuestra ciudad sea una de las que más creció en nuestra querida Argentina”, 
destacó Gustavo Morales, Secretario General de ASOEM.

Gustavo Morales y su homenaje al Centenario de la ciudad

“Río Grande es una ciudad de oportunidades”

Río Grande.- “Quiso el destino que en este centenario 
me tocase en suerte dirigir los destinos del Sindicato 
Municipal y en ese carácter brindar unas palabras en este 
cumpleaños especial de Río Grande que coincide justa-
mente con los primeros 30 años de vida de ASOEM, lo 
que resulta oportuno y apropiado para fusionar ambas 
historias que tienen un común denominador: el traba-
jo”, resaltó Gustavo Morales, Secretario General de la 
Asociación de Obreros y Empleados Municipales.
En ese sentido agregó que “el trabajo es lo que hizo 
que esta tierra, antes feraz, hoy sea una ciudad modelo 
de progreso que alberga a un sinnúmero de actividades 
productivas, desde la tecnología de punta de nuestra in-
dustria electrónica, pasando por los hidrocarburos hasta 
la ganadería y el turismo”.
Entendió que todo ello es posible porque Río Grande 
es una ciudad de oportunidades; les dio a todos los que 
vinimos en diferentes épocas históricas, un horizonte de 
progreso, un porvenir para sí y para sus hijos”.
“Así se fueron asentando las familias venidas desde to-
dos los rincones del país y de Latinoamérica, nuestra 
ciudad es un crisol de provincianas, cada cual aportó su 
acervo cultural y entre todos conformaron la cultura y 
la identidad fueguina”.
“Justo es reconocer a los pueblos originarios que habi-
taron, tal vez por milenios, estas tierras y darles su ver-
dadero lugar en nuestra mente y en nuestros corazones. 
Valoramos esas raíces que fueron protegidas con tanto 
amor por los padres salesianos y las hijas de María Au-
xiliadora; detenemos nuestra mirada en los trabajadores 
rurales y en la primera industria de nuestra ciudad, el 
Frigorífico CAP en Margen Sur del río Grande que dio 
inicio a un comercio marítimo en la región”, recordó.  
“Ponderamos la tenacidad de los pioneros riogranden-
ses que afrontaron la dureza del clima antes de la llegada 
del gas y la electricidad”, reconoció Morales.
Sobre este punto reflejó que “instituciones como la 
Policía del entonces Territorio Nacional, la Prefectura 
Naval y el BIM 5 marcaron la presencia del Estado en la 
ciudad en esas primeras décadas”.  
“Destacamos la visión geoestratégica del Estado nacio-
nal en explotar los recursos hidrocarburíferos, lo que 
posibilitó la llegada de la nueva calefacción a gas a nues-
tros vecinos y también la visión de los pioneros de con-
formar una cooperativa que provea de electricidad a la 
población”.
“La llegada de la Aeroposta Argentina y luego Aerolí-
neas Argentinas y LADE, posibilitó otro cordón um-
bilical con el resto del país, sin hablar de los medios 
de comunicación como Radio Nacional y Canal 13 que 
marcaron esa argentinidad en estas tierras australes”.
“Es imposible enumerar en tan corto espacio la histo-
ria de la ciudad y de toda su riqueza, cultural, social, 
institucional, productiva; pero sí podemos reflejar esa 
tenacidad que nos caracteriza a los riograndenses y es 
la pujanza”.

ASOEM, CUNA DE TRABAJADORES

Gustavo Morales observó que “esa misma pujanza es 
la que caracteriza muy especialmente a los trabajadores 
municipales que con su tesón y esfuerzo campeando a 
los rigores invernales, construyeron la infraestructura 
de la ciudad, abriendo calles y tendiendo redes de servi-
cios esenciales. Hoy, los servicios que prestan nuestros 
compañeros y compañeras municipales, trascienden 
muchas áreas, desde la Salud hasta la Cultura”.
“Hace treinta años nacía la Asociación de Obreros y 
Empleados Municipales -ASOEM-. Teníamos un Sin-
dicato Municipal y aquí también la historia me involucra 
y me envuelve”. 
“Como todo municipal, sentí la necesidad de acompa-

ñar y me afilié a nuestro querido gremio en 1997 abra-
zando la defensa de los trabajadores con el idealismo 
que caracteriza a la juventud”, compartió.
“Con el pasar de los años, vi que no era el sindicato 
que uno pretendía, que era el momento de cambiar las 
cosas, y decidí involucrarme y participar. Ahí empecé en 
2012 y encontramos al sindicato destruido, devastado y 
con muchas deudas, incluso con intimación de remate 
de la sede”, confió el titular de ASOEM.
Asimismo, “había convenios con firmas que no le re-
portaban ningún beneficio a los afiliados y era una 
sangría de recursos que con tanto esfuerzo ponían los 
municipales y que prácticamente se iba todo en esos 
servicios que nunca fueron utilizados.
Tuvimos que empezar primero en las finanzas, sacar 
adelante al Sindicato Municipal, pagar el Fondo Resi-
dual, frenar el remate del edificio que había sentencia-
do la justicia, tuvimos que buscar una financiación para 
pagar esos atrasos y gracias a la buena voluntad de ese 
organismo encaminamos el pago de la deuda. Un traba-
jo muy duro durante esos diez años, hasta el 2018, desde 
que me tocó ser parte como Secretario de General”.
Celebró que “hoy tenemos un gremio totalmente sanea-
do, con diferentes convenios, con más de veinte comer-
cios adheridos donde el afiliado puede comprar mer-
cadería a un precio más económico. También tenemos 
adelantos de ayudas económicas para los afiliados que 
lo necesiten, velamos siempre por aquellos que están en 
una situación de vulnerabilidad”.
“Más allá de nuestros principales objetivos de pelear por 
el salario y por la mejora de las condiciones laborales en 
las distintas dependencias municipales, hemos logrado 
sentarnos a la mesa con el Ejecutivo municipal, cosa 
que hace años no ocurría, y poder de este modo debatir, 
analizar y consensuar diferentes temas que hacen a un 
mejor estado de situación de los trabajadores”.

“En materia de prevención, hemos llevado adelante con 
las compañeras de la Comisión Directiva distintas cam-
pañas sobre el cáncer de mama que en este 2021 vamos 
a impulsar la tercera campaña ‘Te toca cuidarte’ con una 
dinámica”.   
“Ahora hemos logrado un convenio con el CION -Cen-
tro Integral Oncológico de Tierra del Fuego- a través 
del cual y en forma totalmente gratuita nuestras afiliadas 
podrán hacerse estudios de cáncer de mama y de cáncer 
de cuello de útero, mamografías y ecografías sin costo 
alguno a partir de mediados de julio”, destacó.

EL FUTURO COMPLEJO DEL SINDICATO
MUNICIPAL

ASOEM posee un predio de 2.600 metros cuadrados en 
la zona del barrio AGP “y nuestra gran apuesta es cons-
truir allí el gran gimnasio, las dependencias del sindicato 
y consultorios médicos. La intención es que esas insta-
laciones no solamente sean para los afiliados y sus fami-
lias, sino que lo pueda utilizar la comunidad en general”.
“Generalmente un complejo de estas características 
solo suele ser construido por federaciones o confedera-
ciones nacionales o regionales gremiales, pero ASOEM 
está en capacidad de concretarlo porque es un sindicato 
saneado, que cuida mucho los recursos económicos y 
que ha ahorrado para poder devolverle al afiliado más y 
mejores servicios”. 
Para finaliza, dijo asimismo, que “estamos esperando la 
contestación del Intendente de Tolhuin -Daniel Harr-
ington- sobre un predio de unos dos mil metros cuadra-
dos donde pensamos construir el camping municipal e 
incluso algunas cabañas también.
ASOEM se siente parte de la comunidad y por eso 
nuestras acciones trascienden lo gremial porque Río 
Grande somos todos”.

Gustavo Morales, Secretario General de la Asociación de Obreros y Empleados Municipales –ASOEM-.  La co-
misión directiva del gremio concretó la entrega de los kits de “pap” y “colpo” al Centro Integral de Oncológica 
para dar acceso a las afiliadas a realizarse los controles ginecológicos tan importantes para la prevención de 
esta enfermedad. (Foto gentileza Gremiales del Sur).
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Rio Grande.- El sábado 3 de julio, mediante una reunión 
con presencia remota a través de la plataforma zoom, se 
llevó a cabo la ceremonia en la cual el Rotary Club Río 
Grande efectuó el cambio de autoridades de su Comisión 
Directiva.
El Prof. Miguel Vázquez, quien estuvo al frente de la ins-
titución rotaria en los períodos 2017-2019 y 2019-2021, 
entregó la Presidencia de la institución rotaria al Farma-
céutico Raúl Domínguez, quien la ejercerá en el período 
2021-2023. Lo acompañarán en la conducción el Prof. 
Guillermo Quiroga, como Secretario, y la Lic. Sandra Ba-
rrientos, como Tesorera.
El encuentro que reunió a más de 40 personas, tuvo un 
desarrollo sencillo, pero en él se palpó un alto grado de 
emotividad por todas las palabras brindadas, no sólo por 
las autoridades saliente y entrante, sino por los represen-

tantes de otros clubes rotarios, como así también de ins-
tituciones de la sociedad civil, tal como el caso de CAPO 
(Centro de Autoayuda de Pacientes Oncológicos) o de la 
Red Nacional de Familiares de Víctimas de Tránsito.
Vázquez agradeció a todos los que acompañaron la cere-
monia desde distintos lugares del país, a la vez que tam-
bién agradeció a los socios la confianza depositada en él 
para poder conducir los destinos del Club durante los 
últimos 4 años. También destacó el trabajo de quienes lo 
acompañaron en la directiva y de los socios que participa-
ron en los Comités Distritales de Servicio Internacional, 
de Crisis y de La Fundación Rotaria.
Esta conducción del Club deja en marcha el proyecto de 
una Subvención Global (GG) por un monto de 130 mil 
dólares, que tiene como objetivo dotar de equipamien-
to médico y del amoblamiento requerido para concretar 
un Centro de Intervenciones Multidisciplinarias para el 
Abordaje del Neurodesarrollo (CIMAN). Con esto se be-
neficiará a la población en general y a la población infantil 
en particular. Esto se lleva adelante en forma conjunta 
con el Ministerio de Salud y la Secretaría de Malvinas, An-
tártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales 
del Gobierno de la provincia, contando con el patrocinio 
del Club Rotario York-North (Distrito 7390) de EEUU 
y un aporte sumado por el EGD Javier Holowiniec y su 
señora esposa. 
El Presidente saliente tuvo palabras alusivas para los so-
cios que desarrollaron un arduo trabajo en el Programa 
de Intercambio de Jóvenes de RI, el cual tuvo complica-
ciones en el inicio de la pandemia por el covid-19 para 
poder repatriar a los jóvenes de nuestra ciudad que es-
taban en EEUU, Francia y Noruega y, asimismo, poder 

hacer regresar a sus hogares en Brasil, Francia, Bélgica y 
Alemania a los jóvenes que estaban en nuestra ciudad, lo 
cual finalmente se concretó con total éxito.
La Comisión saliente deja en marcha también un proyec-
to por valor de $300 mil, para acompañar con los ele-
mentos que necesita la Penitenciaría local, con el fin de 
que pueda funcionar un Taller de Cocina con el cual se 
instruirá y enseñará esa profesión a personas privadas de 
libertad.
El Prof. Miguel Vázquez continuó haciendo un rápido 
repaso por las innumerables actividades que el Club 
ha llevado a cabo, tanto con aportes para hacer fren-
te a la pandemia en nuestra ciudad, como del trabajo 
con los Comedores Comunitarios: de María, Rayito de 
Esperanza, El Milagro y Alietatí, “a los que cada vez 
que se pudo se los asistió con alimentos, ropa y calza-

do, frazadas, cocinas, heladeras, TV, camas, electrodo-
mésticos y utensilios varios, y libros”. Resaltando, de 
manera especial, “el inmenso trabajo que ellos llevan 
adelante”.
En su mensaje hubo un párrafo aparte “para una institu-
ción con la que se ha colaborado desde hace años, como 
es CAPO (Centro de Autoayuda para Pacientes Oncoló-
gicos), en la persona de la Dra. Ana Mensato, que hoy ya 
no está junto a nosotros, pero en lo que podamos segui-
remos aportando”.
Finalmente, Vázquez recordó “los principios rectores 
que como rotarios debemos tener siempre presentes con 
el objetivo de estimular y fomentar el ideal de servicio 
como base de toda empresa digna y, en particular, esti-
mular y fomentar”, manifestando que “si continuamos 
en esta ruta de servicio a la comunidad no dudo que el 
RC Río Grande seguirá siendo una institución confiable, 
con la que el vecino siempre va a poder contar. Los insto 
a que sigamos transitando esa senda que entre todos he-
mos sabido forjar, que no es otra que la del compañeris-
mo y del servicio en beneficio del prójimo”. 
 

NUEVO PRESIDENTE

Por su parte el Dr. Raúl Domínguez mencionó que “es un 
honor para mí que este valioso equipo me haya propues-
to y avalado para ejercer nada menos que la presidencia 
de esta noble institución, he dejado para esta instancia 
el agradecer profundamente la labor de Miguel en estos 
dos periodos de su presidencia, ha sido un guía inspira-
dor para el equipo y sin dudas, con su acompañamiento y 
experiencia lo seguirá siendo”. 

“Somos conscientes que a nosotros nos toca gestionar en 
un marco con mayor crudeza aún, dada la continuidad de 
esta feroz pandemia, con las consecuencias sanitarias y 
económicas que estamos atravesando, si tuvimos un año 
difícil, éste será un poco más difícil, pero jamás imposi-
ble, por algo somos gente de acción”.
“En cuanto a las acciones, tengo poco por decir y mucho 
por hacer, sólo puedo adelantar que vamos a tener como 
primera misión mantener la alta presencialidad y respues-
ta que deja Miguel de su gestión, vamos a seguir sumando 
actividades, sea en este escenario de no presencialidad o 
en el que nos toque oportunamente”.
“En el ámbito sanitario, junto con otras entidades afines, 
tenemos proyectado dar talleres de prevención y ayuda 
destinado a pacientes y familiares de diabéticos, o que su-
fren hipertensión u otras enfermedades crónicas, con el 
fin de colaborar en preservar y mejorar la calidad de vida 
de esos grupos de vecinos”.
“Desde lo educativo, seguiremos con campañas de reco-
lección y distribución de libros y talleres literarios, a lo 
cual sumaremos otras actividades culturales”. 
“Y desde las acciones directas solidarias, es nuestra inten-
ción, acorde a las necesidades que surjan, sumar esfuer-
zos con otras instituciones, entidades y vecinos solidarios 
con quienes estaremos hermanados para alcanzar esos 
objetivos”.
“Finalmente, ante todos ustedes, no prometo, me com-
prometo, y les aseguro, que seguiremos dando nuestro 
mayor esfuerzo para alcanzar objetivos y metas, cada 
miembro del equipo ha demostrado que es así y lo seguirá 
haciendo. Nuestra vocación de servicio será nuestro mo-
tor, el trabajo en equipo nuestras ruedas y nuestro espíri-
tu rotario el impulso para avanzar en pos de seguir dando 
respuestas a la comunidad, a quienes nos debemos. Y si, 
de eso se trata, servir para cambiar vidas”.
Luego de las palabras de las autoridades, hubo palabras 
de quienes concurrieron a este encuentro de presencia 
remota, dando su testimonio del trabajo del Rotary Club 
Río Grande y su interacción con otras ONG de la ciudad 
y la provincia.
Como conclusión de todo lo expresado en la ceremonia, 
quedó muy en claro que el Rotary Club Río Grande se-
guirá manteniendo siempre vigente la motivación de ser 
solidarios y efectuar el aporte que esté a su alcance en 
beneficio de la comunidad.

Raúl Domínguez, Flamante Presidente

Asumió la nueva Comisión Directiva 
del Rotary Club Río Grande
En el marco del aislamiento por la pandemia por coronavirus, el Rotary Club Río Grande llevó adelante el acto de cambio de autoridades. La ceremonia 
se realizó de manera virtual a través de la plataforma zoom. En la oportunidad, el Profesor Miguel Vázquez le dejó el cargo de presidente al Farmacéu-
tico Raúl Domínguez quien estará al frente de la institución hasta el 2023.

Raúl Domínguez asume la presidencia del Rotary Club Río Grande en reemplazo del Prof. Miguel Vázquez.
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Río Grande.- Desde la Policía de la Pro-
vincia reiteran acerca de las formas de 
evitar ser estafado. Esta vez, el medio 
usado para obtener información fue 
whatsapp.
“¿Cómo pueden los estafadores utilizar 
nuestra cuenta de WhatsApp y escribirle 
a nuestros contactos pidiendo dinero?” 
se preguntan. 

“Esto es lo que está sucediendo, en 
primer lugar, nos llega un mensaje de 
texto de un número desconocido con 
un mensaje similar al indicado anterior-
mente. 
Posterior a ello, recibimos un segundo 
mensaje de texto desde otro abonado 
diciendo que se equivocaron o por al-
gún error te envió un código. 
Cuando reenviamos éste primer mensa-
je, es donde con ésta información acce-
den a nuestro whatsapp, para posterior 
tener acceso a nuestros mensajes, solici-
tando a los contactos dinero mediante 
diferentes métodos de pago, haciéndose 
pasar por nosotros.
Es muy importante no realizar ésta 
operación, y si recibimos un mensaje 
con algún código de acceso tanto para 
cuentas mail, redes sociales, recupera-
ción de cuentas de bancos y tarjetas, 
NO REENVIARLOS, mucho menos 
si nosotros no solicitamos éstas claves”, 
indican desde la Policía, a la vez que re-
iteran que, en caso de cualquier duda o 
consulta, comunicarse al abonado de 
emergencia 101.

Río Grande.- El Tribunal de Juicio que 
está compuesto por los jueces Martin Bra-
matti, Eduardo López y Vanina Cantiani.
Ayer por la mañana, fue la primera jorna-
da de proceso, al cual el imputado llega 
en libertad. Se trata de Franco Heraldo 
González Saldivia imputado del delito de 
“abuso sexual simple doblemente agrava-
do”, respecto de un niño que, en el 2015, 
cuando habrían sucedido los hechos tenía 
5 años de edad.
El juicio inició con la acusación por parte 
de la fiscal Laura Urquiza y luego el im-
putado tenía la posibilidad de brindar una 
declaración indagatoria, para lo cual fue 
asistido por la defensora oficial Lorena 
Nebreda.
Finalmente, en la presente jornada está 
prevista la declaración testimonial de dos 
mujeres del entorno afectivo del menor, 
una de las cuales declarará mediante vi-
deoconferencia por encontrarse fuera de 
la provincia.

Se estima que en el juicio declaren 12 per-
sonas.

Ciberdelito

Alertan sobre estafas 
por whatsapp, ¿cómo 
evitarlas?
La utilización de distintos medios de comunicación electrónicos y virtua-
les, para efectuar distintas transacciones, desde bancarias hasta comercia-
les, pone en jaque la seguridad y vuelve más hábiles a los malvivientes.

Alertan sobre estafas por whatsapp, 
¿cómo evitarlas?. 

Los hechos habrían ocurrido en el 2015

Inició otro juicio por 
delitos contra la 
integridad sexual de 
un niño
El Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte comenzó ayer un juicio 
oral no público contra un hombre imputado del abuso sexual simple doble-
mente agravado de un niño, que habría ocurrido en el 2015. El sujeto llegó 
al proceso en libertad.

El Tribunal de Juicio del Distrito Ju-
dicial Norte comenzó ayer un juicio 
oral no público contra Franco Heral-
do González Saldivia, acusado del 
abuso sexual de un niño. 
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Buenos Aires (Télam).- El Consejo Económico y Social 
(CES) dará la semana que viene el primer paso para ge-
nerar una propuesta de Código de Ética para la justicia 
argentina con una dimensión federal, a partir de un foro 
denominado "Rumbo a un fortalecimiento de los códigos 
de ética judiciales" en el que expondrán destacados refe-
rentes del pensamiento jurídico local e internacional.
El encuentro se realizará el martes 13 a las 16 y será trans-
mitido por el canal oficial de YouTube del CES.

La apertura y el cierre del evento estarán a cargo de Gus-
tavo Beliz, secretario de Asuntos Estratégicos y presidente 
del CES, y María del Carmen Battaini, ministra del Supe-
rior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego, mientras que 
las conclusiones las dará María Eugenia Echagüe, relatora 
del Superior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego.
"El foro se crea como consecuencia de la actuación de los 
distintos ejes del CES, que son cinco: La Institucionalidad, 
el Reconocimiento de la necesidad de diálogo, la Cons-
trucción colectiva de soluciones con visión del interés de 
bien común, la Identidad de cuerpo y la Gobernanza", 
dijo Battaini a Télam.
"De allí surgió esta convocatoria sobre la ética teniendo en 
cuenta que ya existen códigos de ética en las provincias y 
de hecho está el Código Iberoamaricano de Ética Judicial 
al que muchos hemos adherido", dijo, por lo que remarcó 
que "la idea es fortalecer lo ya existente y sensibilizar sobre 
las conductas en diferentes espacios".
Battaini analizó que "lamentablemente la ética en vez de 
atraer suele espantar" y sumó que, por ese motivo, lo que 
se busca es que el encuentro sea un "disparador para dar 
a conocer lo ya existente, y luego para su puesta en prác-
tica".
"Tiene que ver con comenzar a trabajar en las distintas 
profesiones y ver qué conductas éticas deben tener en su 
actuación" en este caso el derecho, pero también se apun-
ta a "darlas a conocer porque en la actualidad hay muchos 
magistrados o jueces que las desconocen", agregó.
El encuentro apuntará así a convertirse en un "disparador 
para todo lo que serían algunos principios éticos básico 
para el Poder Judicial y al mismo tiempo un elemento mo-
tivador para su fortalecimiento".
"Queremos hacer conocer estos principios éticos para que 
no solo lo entiendan y lo conozcan los que tienen interés 

en su aplicación sino también la comunidad en general", 
indicó, y mostró un gran "entusiasmo en la posibilidad de 
que esto se convierta en una especie de observatorio don-
de uno pueda asesorar y comunicar" al respecto.
Bajo el título "Un foro para valorizar y sensibilizar sobre 
el rol de la Justicia", el objetivo del encuentro del mar-
tes será poner en valor la importancia que tiene la ética 
para el ejercicio profesional de la justicia, y además se trata 
del primer paso para la generación de una propuesta de 

Código de Ética para toda la justicia argentina, con una 
dimensión federal.
La cita reunirá a pensadores, filósofos, especialistas y 
académicos de la Argentina e internacionales, así como 
también a representantes del poder judicial de diferentes 
provincias.
En ese marco, se debatirán las prácticas en el servicio de 
justicia, con el objetivo de valorizar y sensibilizar acerca de 
la ética en el ejercicio profesional del Derecho.
La determinación de parámetros objetivos que guíen la 
actuación de los funcionarios judiciales, la búsqueda de 
equidad que equilibre institucionalmente situaciones so-
ciales complejas y el efectivo cumplimiento de las nor-
mativas vigentes serán también parte de las temáticas que 
expertos y expertas analizarán durante el foro, se explicó.
Asimismo, se abordarán las modalidades para la cons-
trucción de un espacio de diálogo constante sobre estos 
principios.

LOS PARTICIPANTES
En la apertura se desarrollará el panel "Principios éticos 
en el Poder Judicial, las Ciencias Jurídicas y Ciencias So-
ciales" con Javier Darío Muchnik, presidente del Superior 
Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego como moderador.
Participarán también Rodolfo Vigo, director del Depar-
tamento de Derecho Judicial de la Universidad Austral y 
corredactor del Código Iberoamericano de Ética Judicial; 
y Manuel Atienza, profesor de Filosofía del Derecho en 
la Universidad de Alicante y corredactor del Código Ibe-
roamericano de Ética Judicial.
Además, disertarán Alfonso Santiago, miembro Titular de 
la Academia Nacional de Derecho y Ciencias Sociales, y 
Alejandra Ronsini, jueza Titular de la Provincia de Buenos 
Aires.

Le seguirá el panel, "Equidad, Justicia y Responsabilidad 
Institucional como valores" con Carolina Carrillo, conse-
jera del CES, como moderadora, y las palabras de Luis Lo-
zano, extitular del Tribunal Superior de Justicia de CABA 
y exsecretario de la Cumbre Iberoamericana de Ética Judi-
cial, y Armando Andruet, presidente de la Academia Na-
cional de Derecho de Córdoba, presidente del Tribunal 
de Ética Judicial de Córdoba y expresidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Córdoba.
Asimismo, expondrán Roberto De Michele, especialista 
principal y director del Clúster de Transparencia e Inte-
gridad del BID; y Alberto Binder, profesor de posgrado 
de Derecho Procesal Penal en la Universidad de Buenos 
Aires. Luego será el turno del panel "Consejos y Colegios 
Profesionales. Ejercicio de la profesión" con la modera-
ción de Mercedes Rivolta, responsable de la misión De-
mocracia Innovadora en el CES.
Disertarán Ariel Ariza, presidente de la Federación Argen-
tina de la Magistratura (FAM);. Eduardo Sodero, vocal de 
la Cámara de Apelación en lo Civil y Comercial de Santa 
Fe; Juan José Gilli, doctor en Ciencias Económicas; y Ro-
salía Silvestre, vocal en la Mesa Directiva de F.A.C.A. y de-
legada del Colegio de Abogados de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires.
En el último panel se analizará el tema "Independencia, 
honestidad y prudencia" con la moderación de Ana Maria 
Llois, consejera del CES y las palabras de David Ordoñez 
Solís, juez del Superior Tribunal de Justicia de Asturias y 
secretario Ejecutivo de la Comisión Iberoamericana de 
Ética Judicial; Luis Porfirio Sanchez Rodríguez, ministro 
de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica; Rosa María 
Maggi Ducommun, ministra de la suprema Corte de Jus-
ticia de Chile y miembro de la Comisión iberoamericana 
de ética Judicial.
Asimismo, expondrán Eduardo Fernández Mendía, pre-
sidente del Supremo Tribunal de Justicia de La Pampa y 
miembro de la Comisión Iberoamericana de Ética Judi-
cial; y David Patchman, secretario de Gestión y Coordina-
ción Administrativa y Jurisdiccional del Supremo Tribunal 
de Justicia de Tierra del Fuego.

Será transmitido a través del canal de youtube del Consejo Económico y Social 

Battaini y Muchnick participarán del foro 
federal para generar un Código de Ética 
para la justicia argentina
En el encuentro denominado "Rumbo a un fortalecimiento de los códigos de ética judiciales”, expondrán destacados referentes del pensamiento jurídico 
local e internacional. Del foro participarán referentes internacionales, filósofos, especialistas también de otras provincias, mientras que Tierra del Fuego 
será representada por la Doctora María del Carmen Battaini, como así también la relatora María Eugenia Echagüe y David Patchman.

Battaini y Muchnick participarán del foro federal para generar un Código de Ética para la justicia argentina.
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Ushuaia.- El accidente de tránsito se 
registró en avenida Raúl Alfonsín, en 
proximidad a la avenida Alem de la ca-
pital fueguina.
Personal policial constató que un Ren-
ault, modelo Duster, color Verde, el cual 
era conducido por Gustavo Kogan de 
50 años, el cual indicó que momentos 
previos dado al estado resbaladizo de la 

calzada perdió el control de su vehículo, 
quedando atascado en la nieve al costa-
do de la calle no habiendo sufrido lesión 
alguna. 
De igual forma la comitiva le solicitó la 
documentación pertinente para circular 
la cual exhibió, posterior se retira el vehí-
culo con la ayuda de una maquinaria de 
Vialidad Nacional.

Ushuaia.- Ayer por la mañana, personal 
policial es alertado de un vuelco a la altu-
ra de la Laguna Esmeralda, sobre la ruta 
nacional Nº 3. Se activó el protocolo y 
acudió al lugar bomberos y el móvil sa-
nitario. 
Una vez en el lugar fue asistido su único 
ocupante por personal de bomberos, no 
fue necesaria la presencia de ambulancia.
Se constató que el automóvil siniestrado 

era un Renault modelo Kangoo, color 
blanco, el cual era conducido por Clau-
dio Ismael Sanchez de 43 años. El mis-
mo indico que al transitar hacia la ciudad 
de Tolhuin, como consecuencia del es-
tado de la calzada perdió el control de la 
unidad, saliéndose a la banquina. 
A bordo de la Kangoo viajaba sólo el 
conductor y no necesito mayor asistencia 
que la brindada por los Bomberos.

Tolhuin.- En ese sector un vehículo 
Marca Renault, modelo Kwi, dominio 
AD-703-BA, cuya conductora transita-
ba en sentido sur norte, perdió el con-
trol producto del estado resbaladizo de 
la calzada, colisionando de frente contra 
la montaña. 
Al mando del rodado se encontraba 

Edith Itati Mazzaro de 51 años, quien 
circulaba acompañada por Marcos Arrie-
ta de 43 años, destacando que la mujer 
aquejaba fuertes dolores en el pecho y el 
hombre en el abdomen, por lo que in-
tervino móvil sanitario, determinando su 
inmovilización e inmediato traslado ha-
cia Ushuaia para una mejor atención.

Río Grande.- El siniestro vial se regis-
tró en la madrugada del sábado, sobre la 
ruta nacional 3 en cercanías al mayorista 
Diarco. La unidad siniestrada fue un Fiat 
punto color blanco, conducido por Cecilia 
Araujo de 37 años quien salió despedida 
del habitáculo, observándose una herida 
en su cabeza, indicaron fuentes oficiales.

La conductora colisionó un poste de 
alumbrado, y posterior volcó, donde fue 
despedida quedando recostada en el suelo 
consciente. 
Fue necesario trasladar a la joven al noso-
comio local, quedando en observaciones, 
no presentando hasta el momento lesio-
nes de gravedad.

Ushuaia

Despiste en Alem y 
Alfonsín sin heridos
El siniestro ocurrió en las inmediaciones de las avenidas Alem y Raúl Al-
fonsín de Ushuaia. El conductor aseguró que perdió el control de la unidad 
debido al estado resbaladizo de la calzada. No hubo personas lesionadas.

Conductor perdió el control de su unidad y se despistó en Alem y Alfonsín. No 
hubo heridos.

Sobre ruta 3 a la altura del estacionamiento de 
Laguna Esmeralda

Una Kangoo volcó y su 
conductor resultó ileso
El accidente ocurrió ayer por la mañana, sobre la ruta nacional 3, cuando 
un conductor a bordo de una Renault Kangoo, retornada hacia Tolhuin, y 
debido al estado resbaladizo de la calzada, perdió el control de la unidad.

Una Kangoo volcó sobre Ruta Nacional 3 y su conductor resultó ileso.

Tránsito 

Dos personas resultaron 
lesionadas luego que 
su rodado impactara 
contra la montaña
Durante la noche del domingo, personal apostado en el Destacamento 480 
-Lago Escondido- intervino en un despiste, seguido de colisión, ocurrido en 
el kilómetro 3008 de la ruta nacional 3.

En inmediaciones de un mercado mayorista 

Conductora resultó 
lesionada al protagonizar 
violento choque y vuelco
Violento choque y vuelco se registró el sábado por la madrugada en inme-
diaciones de Diarco. Como consecuencia del mismo, una mujer de 37 años, 
resultó lesionada, y aunque salió despedida del habitáculo, sólo presentaba 
un corte en la cabeza. De igual modo, quedo hospitalizada en observaciones. 

Conductora resultó lesionada al protagonizar violento choque y vuelco en inme-
diaciones de la firma Diarco. 
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Río Grande.- Con la participación de 
más de ochenta alumnos que represen-
taron a las Escuelas de nuestra ciudad y 
de la localidad de Tolhuin, el domingo 11 
de julio desde las 09.00 horas en las ins-
talaciones del (CE.P.A.R.), ubicado entre 
las calles 9 de Julio y Alberdi, la Subsecre-
taria de Deporte Provincial, concretó un 
Tope de entrenamiento en Taekwondo-
WT que estuvo a cargo del Maestro 6to. 
Dan; Julio Cruz de la ‘Confederación 
Argentina de Taekwondo-WT’ (juris-

dicción Patagónica), donde básicamente 
se trabajó en los aspectos físicos de los 
competidores, como así también en lo 
que respecta a la técnica, táctica y formas 
en el combate para la preparación de los 
taekwondistas fueguinos que se preparan 
para lo que será, -de así suceder-, los Jue-
gos Nacionales Evita Edición 2021.
Al respecto, dialogamos con el Maestro y 
Entrenador; Julio Cruz que detalló lo si-
guiente: “Fue un evento muy especial ya 
que pudimos reunir a todas las escuelas de 

nuestra ciudad y además contamos con la 
especial visita de la Escuela de Tolhuin a 
cargo de la instructora 3ra. Dan; Brenda 
Cerdan con un número muy importante 
de alumnos para este Tope de Taekwon-
do-WT que se realizó este domingo en las 
instalaciones del (CE.P.A.R.), así es que 
el balance fue excelente ya que pudimos 
medirnos y tratar algunos de los temas 
concernientes a la técnica, táctica y for-
mas en el combate, permitiendo de esta 
manera mejorar las condiciones físicas 

de todas las alumnas y alumnos para las 
categorías 2007/2008, juveniles y adultos 
que intervinieron”. “Además te comento 
que nos estamos entrenando con todos 
los alumnos y las alumnas para lo que se-
rán los Juegos Nacionales Evita 2021 -de 
así suceder-, donde considero que conta-
remos con una selección muy importan-
te de competidores ya que tenemos una 
ventaja muy importante con respecto al 

Sigue en Pág. 20

CE.P.A.R.

Tope de entrenamiento en Taekwondo-WT 
El domingo 11 de julio a partir de las 09.00 horas en las instalaciones del (CE.P.A.R.), ubicado entre las calles 9 de Julio y Alberdi de nuestra ciudad, 
la Subsecretaria de Deporte Provincial, realizó un tope de Taekwondo-WT para las categorías 2007/2008, juveniles y adultos en la rama femenina y 
masculina junto a la Escuela Municipal de Tolhuin.
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resto del país con el ‘Centro Provincial 
de Alto Rendimiento’, tanto en Ushuaia 
como en Río Grande, y esto nos permite 
trabajar con el equipo provincial ya que 
todos los competidores son medallistas 

nacionales”. “Además estamos esperan-
do las primeras convocatorias donde te-
nemos en el mes de noviembre un tor-
neo en Misiones y otro en Colombia, y 
allí veremos al cual podemos ir; pero por 
ejemplo en Misiones, te comento que allí 
participan muchos equipos de Paraguay y 
Brasil, y es por demás fundamental para 
nosotros ese roce, ya que nos permite en-
carar el primer evento nacional que cal-
culamos será en diciembre 2021 o enero 
del 2022, así es que más que listos para 
comenzar con una planificación apun-
tada apenas sepamos la fecha”. “Since-
ramente debo destacar que no tenemos 
nada que envidiar en lo que refiere a la 
competencia con el resto del país, si bien 
estamos en una Isla, nosotros siempre 
tenemos la mentalidad de rozar entre 
nosotros para lograr mejorar el nivel y 
estar al día con las nuevas técnicas que 
van saliendo, y en lo particular a mí me 
gusta muchísimo la parte deportivas, por 
eso renuncié a la presidencia del ente rec-
tor para poder seguir con el trabajo de 
tecnificador de la Patagonia que ese un 
programa de Nación, y así poder llevar 
a lo más alto el Taekwondo Fueguino y 
el Patagónico”. “También estamos traba-
jando para realizar la segunda evaluación 
-ya hicimos una el Tolhuin-, donde allí se 

evaluaron veinte chicos de la categoría 
2007 y 2008, con valoraciones simples en 
salto, fuerza y flexibilidad, y esos antece-
dentes son enviados al Tecnificador Na-
cional y al (ENARD) para que tengan los 
datos de las chicas y los chicos fueguinos, 
y lógicamente hacer allí la comparación 
con el resto del país y saber cuántos tae-
kwondistas tenemos a nivel patagónico y 

contando a todos en el ámbito nacional, 
así es que estimo que el evento se rea-
lizará aproximadamente el 20 de agosto 
en el municipio local donde se convo-
carán a todas las alumnas y alumnos de 
las Escuelas privadas y Públicas de Río 
Grande, y hacer una evaluación general, y 
además, allí mismo la Asociación de Tae-
kwondo Olímpico a cargo del Maestro; 
César Bravo organizará un torneo don-
de estaremos y continuaremos con las 
evaluaciones y presentando además a las 
chicas y los chicos de la selección pro-
vincial para que luchen y tengan mayor 
roce”. “Para cerrar te quiero comentar 
que comenzamos gradualmente con los 
encuentros a nivel provincial previos a 
todo los anunciado anteriormente, y por 
supuesto cumpliendo con todos los pro-
tocolas de sanitización, toma de tempe-
ratura y con todos los cuidados que ya 
ha establecido el (COE) para este tipo de 
competencia, y que ojala todo pueda vol-
ver a la normalidad, tanto para nosotros 
los Maestros y/o Instructores como para 
las alumnas y alumnos que están muy 
esperanzados de tener la competencia 
tan ansiada, y además quiero agradecer 
especialmente a la Secretaria de Deporte 
de la Provincia de Tierra del Fuego por 
apoyarnos sin condicionamientos y ce-

dernos los espacios necesarios en las tres 
ciudades fueguinas para que las chicas y 

chicos logren sus objetivos deportivos, a 
todos muchas gracias”, finalizó.Viene de Pág. 19

Tope de entrenamiento...
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Río Grande.- En el marco de los festejos 
por el Centenario de nuestra ciudad, el do-
mingo 11 de julio se realizó una recorrida 
de autos antiguos por los distintos barrios. 
Donde la propuesta fue organizada por la 
Dirección de Turismo del municipio, en 
conjunto con vecinos aficionados a los 
autos antiguos, en particular los Ford A 
fabricados a mediados de 1930.
Al respecto, la directora de Turismo, Ale-
jandra Montelongo, expresó que “junto 
a los vecinos de la ciudad vivimos una 
jornada entretenida, las familias pudieron 
acercarse y conocer de primera mano ve-
hículos que datan de la década del 30 y 
que fueron parte de los inicios de nuestra 
ciudad”. La recorrida inició en el Parque 
de los Cien Años, desde donde los autos 
partieron rumbo a la Misión Salesiana. 

Allí se realizó una foto grupal para luego 
continuar rumbo al Centro y Austral. Fi-
nalmente el recorrido concluyó con una 
muestra en la plaza Almirante Brown y 
una caravana simbólica por la zona cén-
trica, donde los vecinos y vecinas pudie-

ron acercarse a los autos, sacarse fotos y 
disfrutar del grato momento. Por último, 
la funcionaria agradeció a los propietarios 
de los vehículos por ser parte de los fes-
tejos del cumpleaños de nuestra ciudad y 
agregó que “las familias riograndenses tu-

vieron la posibilidad de conocer personas 
que comparten una misma pasión, con-
tando anécdotas, transmitiendo conoci-
mientos y sobre todo, siendo participes de 
un gran evento de camaradería y amistad, 
en el marco de nuestro Centenario”.

Municipio de Río Grande

Familias Riograndenses disfrutaron 
la recorrida en Autos Antiguos
Vecinos y vecinas Riograndenses disfrutaron una especial jornada de autos antiguos, con anécdotas y camaradería como parte de los festejos por el Cen-
tenario de la Ciudad.
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Río Grande.- El intendente Martín Pérez 
participó el sábado 10 de julio en las ins-
talaciones del Centro Deportivo Munici-
pal ‘Reverendo Padre Forgacs’, de la en-
trega de cinturones a alumnos y alumnas 
de la Escuela Municipal de Taekwondo-
ITF que conduce el instructor; Ramón 
Balbuena, como así también de elemen-
tos para su entrenamiento.
Al respecto, el intendente; Martín Pérez 
detalló que: “Acompañar al deporte es 
muy importante y es un trabajo que se 
viene realizando desde el Municipio, y 
que hoy se ve vivenciado en esta entre-
ga”. Además, agradeció la presencia del 
profesor Horacio Noel Vidarte, “quien 
vino desde Chaco a acompañarnos y a 
tomar exámenes a nuestros deportistas. 
Se trata de un representante de una de las 
escuelas de Taekwondo-ITF más impor-
tantes a nivel nacional, y ha visto que en 
Río Grande tenemos una potencialidad 
muy grande para poder crecer en este de-
porte”. También destacó la construcción 
del Gimnasio Municipal de Artes Mar-
ciales y Deportes de Contacto, el cual se 
encuentra ubicado en el Barrio Chacra 

IV y que se trata del primer gimnasio de 
la provincia y la ciudad donde podrán 
realizarse estas disciplinas. El mismo tie-
ne una superficie de 300 metros cuadra-
dos y su construcción es financiada con 
fondos nacionales, que en este sentido, 
recordó que “esta obra responde a una 
demanda creciente de deportistas de di-

versas edades y asociaciones que nos han 
hecho saber su necesidad de contar con 
un espacio acorde para el desarrollo de 
sus actividades”. Por último, el Jefe Co-
munal expresó: “tenemos un potencial 
enorme en materia de deporte y en los 
próximos 100 años, queremos seguir for-
taleciéndolo”, finalizó.

Laura "Laly" Isabel Ibarra
(Q.E.P.D.)

Hago llegar mis más sinceras condolencias en estos difíciles momen-
tos a la familia en duelo y rezo para que el Señor cuide las almas de 
aquellos que quedaron desolados por la triste partida de quien en 
vida fuera Laura "Laly" Isabel Ibarra.
Son los deseos de su amiga incondicional Pamela Barría.

Taekwondo-ITF

Apoyamos y reafirmamos el deporte 
un Río Grande
Así lo manifestó el intendente Martín Pérez, en el marco de la entrega de diplomas, cinturones y elementos de entrenamiento a la Escuela Municipal de 
Taekwondo-ITF que conduce el instructor 6to. Dan; Ramón Balbuena. Donde además se desarrolló un campus a cargo del Gran Master Horacio Noel 
Vidarte.
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Río Grande.- Continuando con las di-
versas actividades recreativas y deporti-
vas que el Gobierno de Tierra del Fuego 
realiza en las tres ciudades fueguinas, el 
viernes 9 de julio desde las 14.00 horas 
en las instalaciones del Gimnasio de la 
Escuela N° 21, la Subsecretaría Provin-
cial de Deporte, concretó el Tercer En-
cuentro participativo de Newcom en la 
rama femenina y masculina donde ade-
más se contó con un combinado que re-
presentó al municipio de nuestra ciudad.
Al respecto dialogamos con la Coordi-
nadora de Adultos Mayores zona norte; 
Erika Briseño que detalló lo siguiente: 
“Hoy es un día muy especial ya que 
pudimos realizar el Tercer Encuentro 
de Newcon y nos acompañaros varios 
equipos que fueron invitados como el 
Municipio de Río Grande, El Poliva-

lente de Arte y un grupo mixto que se 
formó entre profesores de diferentes 
instituciones, tanto provinciales como 
así del ámbito privado, así es que muy 
contentos de cómo se está desarrollan-
do este evento”. “Que si bien ya hace 
varios meses que estamos interviniendo 
fuertemente en el Newcom, también 
realizamos junto a los Adultos Mayores 
diferentes encuentros como el Sapo, el 
Tejo y el Tenis de Mesa con resultados 
muy positivos ya que todas y todos Ma-
yores participan de muy buen agrado y 
consultan además como es el calenda-
rio anual de actividades”. “También te 
comento que cuento con un equipo de 

trabajo que en este caso está compuesto 
por los profesores Manuel Larroca que 
está a cargo de la disciplina y Mariana 
Pratto que además trabaja con las demás 
disciplinas que mencione anteriormen-
te, ya que la intención es entrenarnos 
para poder llegar en mejores condicio-
nes para este año en los ‘Juegos Nacio-
nales Evita’ si es que se realizan, y si no 
se hacen, de igual manera continuare-
mos con los encuentros porque además 
nuestra intención es tener estos cotejos 
entre las tres ciudades y poder llegar a 
concretar una instancia provincial ya 
que los Adultos Mayores vienen toman-
do una muy buena participación en to-
dos los eventos que realizamos desde 
la Secretaria”. “Además quiero invitar a 
toda la sociedad ya que esta disciplina es 
inclusiva, es un juego mixto, y desde la 

Secretaria de Deportes no solo trabaja-
mos para poder desarrollar este depor-
te, sino también para poder crear lazos 
de inclusión donde ellos pueden saber 
lo que es el juego en equipo, el compa-
ñerismo y la solidaridad, y nosotros más 
que contentos por poder hacer estos en-
cuentros, que como ya sabemos todos 
que estamos atravesando una pandemia, 
así es que con todos los protocolos de 
sanitización, toma de temperatura el 
uso de barbijo y el distanciamiento co-
rrespondiente para hoy día estar junto 
a las y los Adultos Mayores transitando 
estas instancias”. “También quiero des-
tacar que siempre está presente en to-

dos los eventos que realicemos ‘Cuidar 
TDF’ que nos acompañan y asesoran 
a todos los Adultos Mayores de como 
son los cuidados generales tanto en sus 
domicilios o cuando se trasladan a estos 
eventos y en las diferentes actividades 
que hacen a diario de cómo se deben 
cumplir con todos los protocolos así sea 
en su vida personal, sinceramente muy 
contentos por hacer entre todos estas 
actividades participativas”. “Para cerrar 
te comento que la semana pasada nos 
reunimos con la Federación de Vóley, ya 
que la idea es poder comenzar a trabajar 
el Newcom y concretar una Liga Pro-

vincial, así este deporte tiene más auge 
y lo podamos seguir desarrollando, y no 
solamente encuentros, sino también con 
competencia a nivel provincial, y quiero 
aprovechar esta ocasión para agradecer 
a todos los Adultos Mayores que hoy día 
están presente y se animan a jugar sin 
ningún tipo de inconveniente entre las 
damas y los caballeros y divertirse de la 
forma que lo hace, a los profesores que 
hacen muy buena docencia y a la Secre-
taria de Deportes y Juventud por ceder-
nos los espacios y permitirnos desarro-
llar estas actividades que tan bien nos 
hacen a todos, muchas gracias”, finalizó.

Subsecretaria de Deportes

Se realizó el Tercer Encuentro de Newcom
El viernes 9 de julio a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del Gimnasio de la Escuela N° 21, la Subsecretaria de Deportes Provincial, concretó 
el ‘Tercer Encuentro de Newcom’ en la rama femenina y masculina.
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Ushuaia.- La titular de la cartera sanita-
ria, Judit Di Giglio luego de una nueva 
recorrida por el nosocomio capitalino 
encabezada por el Gobernador Gustavo 
Melella, destacó el esfuerzo de todos los 
profesionales, “por cubrir y garantizar 
todos los servicios”, mientras se llevan 
adelante los trabajos para poner de pie 
nuevamente el HRU.
“Los dispositivos COVID se continua-
ron realizando en todo momento, los 
Centros de Atención Primaria de la Salud 
(CAPS), están todos abiertos con refuer-
zo de personal que se encuentra traba-

jando aún más horas, incluso los fines de 
semana” valoró la Ministra, a la vez que 
recordó que “neonatología fue traslada-
da a la Clínica San Jorge; en el Hospital 
Modular está funcionando cardiología y 
próximamente funcionará el servicio de 
diálisis”. 
Asimismo, la Funcionaria recalcó la ne-
cesidad de extremar los cuidados perso-
nales como así también los vinculados a 
evitar la transmisión del virus y afirmó 
que “la dificultad ahora son las camas 
de terapia intensiva, necesitamos por un 
lado prevenir los accidentes automovi-

lísticos y por otro cuidarnos para poder 
mantener la curva de contagios como lo 
estamos haciendo”. 
“Todas las urgencias se están resolvien-
do, los pacientes internados COVID 
también, los pacientes de salud mental 
que requieren internación están en el 
“Cochocho” Vargas, esperamos rápida-
mente reabrir la terapia del hospital para 
poder retomar con las cirugías progra-
madas” aseguró. 
Por otro lado, quién conduce la cartera 
sanitaria informó que “la terapia intensi-
va se encuentra dando apoyo a la terapia 

de la Clínica San Jorge, por supuesto to-
das las emergencias son atendida allí. En 
el Hospital de Campaña que funciona en 
el “Cochocho” Vargas tenemos pacien-
tes internados, se trabaja en conjunto 
con la clínica, toda la internación se sigue 
realizando, tanto de pediatría como así 
también, clínica médica y cirugía”. 
Por último, Di Giglio reiteró respec-
to del trabajo incansable que todo el 
recurso humano de salud disponible 
está realizando, y destacó que “se está 
haciendo un gran esfuerzo, desde hace 
500 días, esto es un obstáculo más, una 
respuesta más que tiene que dar el sis-
tema sanitario, que está a la altura y lo 
está haciendo muy bien, por lo que los 
vecinos y vecinas de la ciudad de Us-
huaia tienen que estar orgullosos de la 
salud pública”.

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

El Ministerio de Salud de la provincia dispuso que desde este lunes 12 de julio las personas 
de 25 años en adelante pueden comenzar a solicitar turno para vacunarse contra el CO-
VID-19, de manera voluntaria y gratuita, ingresando a la web: vacunate.tierradelfuego.
gob.ar

Así lo expresó la Ministra de Salud haciendo referencia a la organización de las prestaciones médicas que 
siguen brindando mientras se realizan las refacciones necesarias en el Hospital para su re funcionalización.

Plan de Vacunación

Se amplió desde este lunes para 
personas de 25 años en adelante

Ushuaia.- Se recuerda que la inscripción es para recibir 
la primera dosis, ya que quienes ya cuenten con una do-
sis deberán aguardar a ser llamados para la colocación 
del segundo componente.
También está habilitada la inscripción a través de los 
stands que se encuentran en las sedes centrales de La 
Anónima de Ushuaia y Río Grande, en el Paseo del Fue-
go Shopping Center de Ushuaia, como así también en el 
Hospital Regional Río Grande.
Las personas gestantes y en puerperio inmediato, deben 
contar con orden médica que indique la vacunación y 
enviarla por Whatsapp a los siguientes números para 
solicitar su turno:
-Río Grande 02964-493429
-Ushuaia 02901-604075
-Tolhuin (presencial en el vacunatorio de la ciudad)
En el caso de las personas de 18 a 24 años con facto-
res de riesgo deben realizar una preinscripción a través 
del enlace tierradelfuego.gob.ar/vacunatdf, mediante la 
cual se validan esos factores de riesgo y se los convoca 
para la vacunación.

SE RECUERDAN LOS FACTORES DE RIESGO

• Personas con enfermedades autoinmunes y/o trata-
mientos inmunosupresores, inmunomoduladores o bio-
lógicos.
• Enfermedad cardiovascular: insuficiencia cardíaca, 
enfermedad coronaria, valvulopatías, miocardiopatías, 

hipertensión pulmonar, hipertensión arterial.
• Diabetes.
• Obesidad grado 2 con índice de masa corporal >=35. 
calculá tu índice
• Insuficiencia renal crónica severa en diálisis o con 
expectativas de ingresar a diálisis en los siguientes seis 
meses.
•      Enfermedad respiratoria crónica: enfermedad pul-
monar obstructiva crónica [EPOC], fibrosis quística, 
enfermedad intersticial pulmonar, asma grave.
• Cirrosis.
• Pacientes en lista de espera para trasplante de órganos 
sólidos y trasplantados de órganos sólidos.
• Personas que viven con VIH independientemente del 
recuento de CD4 y niveles de carga viral.
• Enfermedad renal crónica (incluidos pacientes en diá-

lisis crónica).
• Personas cursando tuberculosis activa (caso nuevo o 
recaída, diagnosticados en los últimos 12 meses).
• Personas con discapacidad residentes de hogares, resi-
dencias y pequeños hogares
• Personas con discapacidad Intelectual y del desarrollo 
que inhabilite las capacidades individuales de ejecutar, 
comprender o sostener en el tiempo las medidas de cui-
dado personal para evitar el contagio o transmisión de 
la COVID19.
•  Síndrome de Down.
• Pacientes oncológicos y oncohematológicos con diag-
nóstico reciente o enfermedad “ACTIVA” (menos de 
1 año desde el diagnóstico; tratamiento actual o haber 
recibido tratamiento inmunosupresor en los últimos 12 
meses; enfermedad en recaída o no controlada).
• Personas con enfermedades autoinmunes y/o trata-
mientos inmunosupresores, inmunomodulares o bioló-
gicos.

Ministra Di Giglio

“Con el esfuerzo de todos el sistema sanitario está de pie”


